
Пролетарии всех стран, соединяйтесь! ПРИБЫТИЕ СОВЕТСКОЙ ДЕЛЕГАЦИИ В ВАРШАВУ
г

В А Р Ш А В А , 16 апреля. 
(Т А С С ) . Советская делега
ция, возглавляемая Гене
ральным секретарем Ц К
К П С С  Л . И. Брежневым, 
прибыла аегоднл в Варшаву 
для участия в работе очеред
ного совещания Политиче
ского консультативного ко
митета государств— участни
ков Варшавского Договора. В  
состав делегации входят 
член Политбюро Ц К  К П С С , 
Председатель Совета Ми
нистров С С С Р  А . Н . Косы
гин, член Политбюро ЦК
К П С С , министр иностранных

дел С С С Р  А . А . Громыко, 
секретарь Ц К К П С С  К . Ф . 
Катушев, член Ц К  К П С С ; 
помощник Генерального се
кретаря Ц К  К П С С  К . В . Р у 
саков, член Центральной ре
визионной комиссии К П С С , 
помощник Генерального се
кретаря Ц К  К П С С  А . М. 
Александров.

От советско-польской гра
ницы делегацию сопровожда
ли член Политбюро ЦК 
П О РП , секретарь Ц К ПО РП 
Э. Бабюх, член Ц К П О РП . 
заместитель Председателя 
Совета Министров П Н Р

К. Ольшевский, посол С С С Р  
в П Н Р  С. А . Пилотович.

На Гданьском вокзале 
Варшавы, украшенном госу
дарственными флагами
С С С Р  и П Н Р , советскую 
делегацию ‘встречали Пер
вый секретарь Ц К  П О РП 
Э. Терек. Председатель Го
сударственного совета П Н Р  
Г . Яблоньский, Председатель 
Совета Министров П Н Р 
П. Ярошевич, члены и канди
даты в члены Политбюро Ц К 
ПО РП , секретари Ц К ПО РП, 
другие партийные и госу
дарственные деятели.

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
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Отличных успехов доби

лась бригада К . К . Перерви- 
на из Асиновского леспром
хоза. За первый квартал за
готовлено 9 .333  кубометра 
леса при плане 8 .005 .

Н А  С Н И М К Е : К . К . Пе-
рервин.

Фото В . Казанцева.

31 вахтовый участок будет вести нынче лесозаготовки 
в области. 800 тысяч кубометров планируется заготовить 
этим методом. В  отличие от прошлого года на каждый 
участок объединением «Томлеспром» заведены карточки, 
в которых детально учтено, сколько и какой потребуется 
техники, какая будет применяться технология, что нужно 
сделать для создания нормальных жилищно-бытовых ус
ловий рабочим, их культурного н медицинского обслужи
вания. По всем этим вопросам лично докладывали на тех
нических совещаниях в объединении руководители лес
промхозов.

Наш корреспондент ведет 
репортаж с одного из таких 
совещаний.,

Н . Ш кабтра, заместитель 
начальника - объединения 
«Томлеспролрй

— В  этом году Ингузет- 
ский леспромхоз будет вести 
лесозаготовки двумя вахто
выми участками.' О готовно
сти их докладывает дирек
тор леспромхоза Е . П . Нем
чинов.

Е . Немчинов: Как и в
прошлом году, один из уча
стков будет базироваться в 
Алипке. Там отремонтирова
ны четыре четырехквартир
ных дома, приведены в поря
док клуб и пекарня, сделан 
ледник. В  самом поселкб ра
бочие будут питаться в сто-, 
ловой, на верхнем складе ор
ганизуется котлолункт в ва
гончике. Нижний склад у 
нас отделен от основного 
поселка. Здесь также под
готовлено стационарное 
жилье. Кроме этого, рабочие 
получат пять передвижных 
типовых .домиков.

Режим работы определен 
такой: пять дней— на вахте, 
два — дома на отдыхе. Для 
связи участок получает ра
цию. Договорились с район
ной дирекцией киносети о 
демонстрации фильмов в 
вахтовом поселке.

Еще по зимней дороге в 
Алипку завезено достаточно 
муки. Остальные продукты 
работники орса будут до
ставлять водным транспор
том. За вахтовым участком 
закреплено два судна.

Вахтовый участок . будет 
выдавать древесину с 3 мая 
по 1 ноября. В  течение все
го лета древесину будем 
сразу же разделывать и сда
вать сплавщикам.

Корр.: Докладывал Е . П. 
Немчинов коротко, со знани
ем дела. И все-таки без воп
росов не обошлось. Первые 
были по устройству быта.

—- Как с медпунктом?
Е . П. Немчинову пришлось 

доказывать, что с организа
цией его не будет трудно-' 
стей — в Алипке помеще
ний достаточно.

— Баня?
— Ведь через каждые 

пять дней рабочие будут воз
вращаться домой, — оправ
дывался директор.

— Хорошо, тогда нужно 
оборудовать душ.

Техническое совещание 
сделало вывод, что вахто
вый участок Алипка в ос
новном готов. Однако в кар
точку этого участка был 
вписан ряд существенных 
замечаний. Главное — пе
ресмотреть организацию 
труда в укрупненных 
бригадах. Они должны рабо
тать на базе четырех основ
ных тракторов. Это позволит 
тот же объем лесозаготовок 
выполнить не тремя, а  двумя 
бригадами. Было предложено 
также представить схему 
транспортного освоения ле
сов и не позднее 25 апреля 
предъявить вахтовый уча
сток Алипку для приемки 
специальной комиссии.

Н . Ш кабура: Евгений Пет
рович, докладывайте по вто
рому вахтовому участку.

Е . Немчинов: Начиная с 
мая в 37 километрах от 
центра леспромхоза — пос. 
Клюквинка — основывается 
новый вахтовый 'участок. В 
августе он передвинется за 
68 километров. Там будут 
работать укрупненные брига
ды Героя Социалистического 
Труда В . С. Наставко и 
Н . И. Гришаева. Д ля него 
получен типойой комплект 
передвижного вахтового по
селка. Так что рабочим пре
доставляются нормальные 
жилищно-бытовые условия.

Здесь леспромхоз плани
рует заготовить 57 .500 кубо
метров древесины. В  связи 
с этим предстоит решить 
важную задачу — построить 
дорогу до станции Сайга и 
зимой всю древесину из за
паса подать на железную до
рогу Асино — Белый Яр.

Корр.: Техническое сове
щание предложило второй 
вахтовый участок в Ингузет- 
ском леспромхозе сделать 
образцовым. В  этом лес
промхозу должно помочь 
проектно - конструкторское 
бюро объединения. Даже 
расстановка передвижных 
домиков и подсобных поме
щений будет сделана по спе
циальному генплану. Все 
подготовительные работы на
мечено закончить до 25 ап
реля.

* * *в
А  вот с  главным инжене

ром Аслановского леспром

хоза В . Д. Буньковым раз
говор принял иной оборот. 
Официально в этом лес
промхозе вахтовый участок 
не запланирован. Однако 
изучение дел на месте пока
зало, что, если предприятие 
применит этот метод, будет 
получен большой выигрыш. 
Обо всем этом предваритель
но было обговорено с дирек
тором леспромхоза Н . Я . 
Алымовым и даже подсчи
тано, что вахта может дать 
за летние месяцы 30 тысяч 
кубометров древесины. И вот 
теперь, в апреле, выясни
лось, что руководители пред
приятия так ничего и не сде
лали по подготовке вахтово
го участка.

—  Будем рабочих Белояр
ского лесопункта возить в 
летние лесосеки на автобусе, 
— доложил главный инже
нер.

Н . Ш кабура: Сколько же 
люди будут тратить на доро
гу?

В . Гуньков: 3 часа.
Н . Ш кабура: Давайте по

считаем: 3 часа на дорогу, 
7— на работу, прикиньте 
время на сборы...

А  вахтовый метод даст 
людям возможность' работать 
с полной отдачей сил. У  вас 
же две бригады освоили бес- 
чокерные погрузчики ЛП-18. 
В  каждой из них всего по 6 
человек. Бригада В . Турова, 
например, взяла обязатель
ство таким составом дать за 
год 40 тысяч кубометров 
древесины. В&м остается 
только организовать для нее 
нужный фронт работы.

Надо учесть, что все зим
ние месяцы леспромхоз ра
ботал плохо. Вахта же по
зволит предприятию создать 
запас хлыстов, обеспечить 
стабильную работу коллек
тива.

С доставкой же рабо
чих на вахту все можно ре
шить просто. Начиная с 
мая в определенные дни 
вертолет будет совершать 
рейсы на вахтовые поселки 
Бргайского и Чаинского лес
промхозов. По пути он без 
труда может завозить и ра
бочих Белоярского лесо
пункта Аслановского лес
промхоза. В  этом случае на 
дорогу они будут тратить 
всего 7 минут.

В . Гуньков: По этому воп
росу я не готов ответить.

Н . Ш кабура: Предлагаю
записать: создать в Асла-
новском леспромхозе вахто
вый участок и взять этот 
вопрос под особый контроль. 
Помочь аслановцам всем не
обходимым.

Вахта сегодня — главная 
забота на лесозаготовках. До 
старта «таежного десанта» 
остались считанные дни, и в 
подготовке его не должно 
быть просчетов.

Высокая щель
Коллектив Асиновского 

леспромхоза брал обязатель
ство в первом квартале вы
везти 40 процентов древеси
ны от годового плана. Наме
ченный рубеж достигнут. 
Вывезено ее почти 42 про
цента. План реализации про
дукции перевыполнен на 80 
тысяч рублей.

Особенно напряженно мы 
работали в марте. Трудовая 
и политическая активность 
всего коллектива позволила 
добиться высоких результа
тов на всех фазах лесозагото
вительного производства.
Этому способствовал и про
веденный коммунистический 
субботник. Воодушевлен

ный постановлением Ц К 
К П С С  «Об опыте работы 
Томского, Тюменского и Во
логодского обкомов К П С С  
по мобилизации коллективов 
предприятий на повышение 
эффективности лесозаготови
тельного производства», 
подсчитав свои возможности, 
наш коллектив решил полу
годовой план по разделке 
древесины и реализации то
варной продукции выполнить 
ко дню выборов в Верховный 
Совет С С С Р .

М . К У З Ь М И Н , 
директор Асиновского 

леспромхоза;
О. З А Р И Ч Н Ы И , 

секретарь парткома.

Распутица— не помеха
Весенняя распутица ус

ложнила работу укруп
ненных бригад Васюган- 
ского леспромхоза. Од
нако, преодолевая бездо
рожье, передовые бригады 
не снижают темпов заготовки 
и трелевки. Укрупненный 
коллектив Тевризского лесо
пункта, которым руководит 
И. Н . Пономарев, за 10 дней 
апреля заготовил и подтреле- 
вал к погрузочным площад
кам 2 .644 кубометра при за
дании 2.510 . Производитель
ность на машино-емену со
ставила 264 кубометров при
норме 250.

Т . К У Р И Л О В И Ч .
* * *

В  Лайском леспромхозе 
поднят флаг трудовой славы 
в честь укрупненной валочно- 
трелевочиой бригады А . П. 
Баркова. Этот коллектив оц- 
ним из первых в Асиновском 
районе включился в соревно
вание в честь выборов в 
Верховный Совет С С С Р . Ле
созаготовители решили к 
этой дате выполнить полуго
довое обязательство — заго
товить и стрелевать 20 тысяч 
кубометров древесины. За 
первую декаду апреля брига
да выдала 1.700 кубометров 
при плане 1.152. А  с начала 
года передовой коллектив 
стрелевал более 15.500 ку
бометров древесины.

Хорошо трудится в ап
рельские дни коллектив ле
сопункта Центральный. За 
первую декаду, например, 
было вывезено 5 .504 кубо
метра леса. Это 69 процен
тов апрельского плана. А  за ■ 
половину месяца передовой ! 
лесопункт заготовил и от- |  
грузил более 7 тысяч кубо- а 
метров древесины. Сейчас он ® 
завершает выполнение пла
на по заготовке и трелевке 
древесины.

Н . П И Н Ч У К .
Асиновский район.

* * *
Заготавливать лес вахто

вым методом мы нынче бу
дем впервые. Место для 
участка определено близ реч
ки Куржинки. Успех во мно
гом будет определяться усло
виями, в которых будут жить 
и трудиться валочно-треле- 
вочные- и раскряжевочные 
бригады. Сейчас там рабо
тают строители. Сооружают
ся общежитие, столовая, 
строятся ледники, расчи
щается ^взлетно-посадочная 
площадка для вертолета. 
Одновременно доставляется 
оборудование, материалы, 
топливо.

Вахтовым методом плани
руем заготовить 25 тысяч 
кубометров леса.

М. Д Р Я Г И Н , 
начальник Песчанинского 

лестранхоза.

Н авст речу выборам
В о к р у ж н о й  и з б и р а т е л ь н о й  комиссии 

избирательного округа № 21 по выборам
в Совет Национальностей Верховного Совета СССР

В Новосибирске состоя
лось первое заседание ок
ружной избирательной ко
миссии избирательного окру
га № 21 по выборам в Совет 
Национальностей Верховного 
Совета С С С Р . Заседание ко
миссии открыл ее председа
тель, член-корреспондент 
Академии наук С С С Р , ди
ректор Института физики по
лупроводников Академии 
наук С С С Р  А . В . Ржаноз. 
Он отметил, что предстоящие 
выборы в верховный орган 
государственной власти __— 
большое политическое собы
тие в жизни нашей страны. 
Это первые выборы после 
X X IV  съезда Коммунисти
ческой партии Советского 
Союза, наметившего гранди
озную программу экономи
ческого и социального про

гресса страны. Вот уже чет
вертый год предначертания 
партии успешно претворяют
ся в жизнь.

Верховным Советом С С С Р  
нынешнего созыва приняты 
важные законодательные ак
ты о труде, народном образо
вании, государственном но
тариате и другие. Принят 
Закон «О статусе депутатов 
Советов депутатов трудя
щ ихся», в ^Котором определе
ны основные положения о 
деятельности и полномочиях 
депутатов.

.А . В . Ржанов рассказал о 
задачах окружной избира
тельной комиссии. Он под
черкнул, что предстоит вы
полнить большой и ответст
венный объем работ. Комис
сии, в частности, надлежит

наблюдать за неуклонным 
исполнением на территории 
своего избирательного окру
га «Положения о выборах в 
Верховный Совет С С С Р » , 
следить за своевременностью 
образования избирательных 
участков соответствующими 
исполнительными комитета
ми Советов депутатов тру
дящихся. Важнейшей частью 
избирательной - кампании 
является своевременное и 
полное составление и дове
дение до общего сведения 
списков избирателей. Ко
миссии предстоит прокон
тролировать эту работу.

Председатель комиссии 
подчеркнул необходимость 
строгого контроля за соблю
дением сроков регистрации 
кандидатов в депутаты Со
вета Национальностей Вер

ховного Совета С С С Р  и 
правильностью составления 
документов, а также изготов

лением бюллетеней и свое
временным снабжением ими 
участковых избирательных 
комиссий.

Секретарь Новосибирского 
облисполкома И. Н . Кузне
цов обратил внимание на 
необходимость активизации 
организаторской работы по 
подготовке к выборам.

— Выборы в Верховный 
Совет Союза С С С Р , — ска
зал он, — деловой смотр 
практической работы Сове
тов, государственного аппа
рата, которые коренным об
разом должны улучшать всю 
практическую деятельность, 
принимать конкретные меры 
по каждому критическому 
замечанию, просьбе и л и  
предложению, высказанным 
в ходе избирательной кампа
нии, своевременно обобщить 
и рассмотреть наказы изби
рателей.

И. Н . Кузнецов сообщил, 
что началась подготовка по
мещений для избирательных 
участков.

На заседании окружной 
избирательной комиссии вы- 
ступил заведующий оргинст-

рукторским отделом Томско
го облисполкома М. И. 
Хромцов. Он рассказал о 
ходе соревнования трудя
щихся области, которое раз
вернулось в ответ на Обра
щение Ц К  К П С С  к партии, 
к советскому народу, о рабо
те местных Советов. Пред
ставитель Томской области 
доложил также о том, как 
ведется подготовка к выбо
рам в Верховный Совет 
С С С Р .

Секретарь окружной из
бирательной комиссии по вы
борам в Совет Национально
стей Верховного Совета 
С С С Р  А . И. Огородников 
вынес на обсуждение членов 
комиссии вопрос о присвое
нии номеров избирательным 
участкам по выборам в Со
вет Национальностей.

На заседании комиссии 
был обсужден. и утвержден 
план ее дальнейшей работы.

В  заключение председа
тель комиссии А . В . Ржанов 
выразил уверенность в том, 
что трудящиеся областей 
единодушно и организован
но проведут выборы и отда-, 
дут свои голоса за достой
ных кандидатов партии и 
народа. !

ВСТРЕЧА Л. И. БРЕЖНЕВА И А- Н. КОСЫГИНА . 
С 3. Т Е Р Е К О М  И П. Я Р О Ш Е В И Ч Е М

В А Р Ш А В А , 16 апреля. 
(Т А С С ). Сегодня здесь со
стоялась встреча Генераль
ного секретаря Ц К  К П С С  
тов. Л . И. Брежнева и члена 
Политбюро Ц К  К П С С , Пред
седателя Совета Министров 
С С С Р  тов. А . Н. Косыгина

с Первым секретарем Ц К 
П О РП  тов. Э. Тереком и чле
ном Политбюро Ц К  П О РП , 
Председателем Совета Ми
нистров П Н Р  тов. П. Яроше- 
вичем.

В  ходе состоявшейся бесе
ды были обсуждены вопросы

дальнейшего расширения и 
углубления братского совет
ско-польского сотрудниче
ства, а также другие вопро
сы ,представляю щ ие взаим
ный интерес. Встреча про
шла в сердечной, дружеской 
обстановке.

Сердечная встреча с рабочими Бреста
Б Р Е С Т , 16 апреля. 

(Т А С С ). Сегодня здесь по 
пути в Варшаву для участия 
в совещании Политического 
консультативного комитета 
государств — участников 
Варшавского Договора сдела

ла остановку советская де
легация во главе с  Генераль
ным секретарем Ц К  К П С С  
товарищем Л . И. Брежне
вым.

На вокзале делегацию 
встречали кандидат в члены 
Политбюро Ц К  К П С С , пер
вый секретарь Ц К  Компар
тии Белоруссии П. М. Маше- 
ров, Председатель Совета 
Министров Б С С Р  Т . Я . Ки
селев, командующий войска
ми Краснознаменного Бело
русского военного округа ге
нерал-полковник И. М. Тре
тьяк , первый секретарь 
Брестского обкома партии 
В . А . Микулич, председатель 
Брестского облисполкома 
К . В . Матюшевский, другие 
руководители партийных и 
советских организаций обла
сти и города. .

Пионеры вручили членам 
делегации цветы.

Генеральный секретарь 
Ц К  К П С С  Л . И. Брежнев, 
Председатель Совета Ми
нистров С С С Р  А . Н . Косы
гин; другие члены делегации 
посетили в тот же день 
Брестское производственное 
коврово-суконное объедине
ние.
, С исключительной тепло
той и сердечностью встрети
ли работники предприятия 
Леонида Ильича и других

товарищей. В  ткацком и о т
делочном цехах, на других 
производственных участках 
— всюду, где они побывали, 
возникали непринужденные, 
откровенные беседы. Това
рищи Л . И. Брежнев, А . Н. 
Косыгин подробно интересо
вались технологией произ
водства, трудовыми успеха
ми коллектива, ходом социа
листического соревнования.

Директор объединения 
А.' А . Хвостов, секретарь 
партийной организации В . Т . 
Плотченко, председатель, ко
митета профсоюза В . И. 
Морьякова рассказали об ис
тории и развитии объедине
ния, о планах коллектива. 
За последние годы за счет 
установки нового оборудова
ния и внедрения более про
грессивной технологии кол
лектив не только освоил 
проектную мощность, но и 
значительно превзошел . ее. 
В  этом году коллектив объ
единения изготовит более 
полутора миллионов квадрат
ных метров ковров, в том 
числе 65 тысяч квадратных 
метров — сверх плана.

Товарищи Л . И. Брежнев 
и А . Н . Косыгин интересова
лись перспективами разви
тия производства, высказа
ли предложения по' его рас
ширению. Они горячо по
здравили работников объеди
нения с большими трудовы
ми достижениями, с успеш
ным освоением производст
венных мощностей.

В  ткацком цехе наивыс
шей производительности тру

да добилась старейшая тка
чиха Р . Ф . Жолобова: каж
дый час она дает семь квад
ратных метров ковра при 
плановом задании 5,7 квад
ратного метра. Товарищи 
Л . И. Брежнев, А . Н . Косы
гин с большим вниманием 
выслушали рассказ пере
довой производственницы о 
ее методах труда.

Леонид Ильич, члены де
легации осмотрели спортив
ные сооружения , предприя- 

• тия, посетили художествен
ную мастерскую. С большим 
интересом они ознакомились 
с процессом создания новых 
рисунков ковров, с. одобре
нием отметили разнообразие 
этих рисунков, умелое ис
пользование национальных 
мотивов.

; В  теплых беседах с рабо
чими и специалистами това
рищ Л . И. Брежнев, члены 
делегации интересовались ус
ловиями труда, быта и отды
ха. Текстильщики рассказа
ли о своей работе, говорили 
о том, как много нового и 
хорошего вошло в их жизнь 
и быт за последние годы. От 
всего1 сердца труженики 
предприятия благодарили 
Центральный Комитет пар
тии за отеческую заботу о 
благе народа, единодушно 
выражали одобрение внут
ренней и внешней политики 
Коммунистической -партии, 
Центрального Комитета
К П С С  и его Политбюро.

-Во второй половине дня 
товарищ Л . И. Брежнев и 
члены делегации отбыли в 
Варшаву.

ПРИЕМ ЯПОНСКОЙ ДЕЛЕГАЦИИ
16 апреля кандидат в чле

ны Политбюро Ц К  К П С С , 
Председатель Совета Ми
нистров Р С Ф С Р  М. С. Соло- 
менцев принял делегацию 
Японской ассоциации по 
культурным связям с зару

бежными странами во главе 
с председателем ассоциации 
профессором С. Мацумаэ.

Состоялась дружеская бе
седа по некоторым вопросам 
советско-японских культур

ных 'контактов и, в частно
сти , по вопросам, связанным 
с проходящей в Японии вы
ставкой «Советская социа
листическая Сибирь».

(Т А С С ).

ПОЗЫВНЫЕ «КРАСНОЙ СУББОТЫ»

ПРАЗДНИК ТРУДА
ниц различной техники:Деятельно готовятся кол- 

пашевцы провести коммуни
стический субботник. На бю
ро горкома партии утверж
ден штаб по его подготовке и 
проведению во главе с сек
ретарем горкома партии. Две 
задачи поставлены штабом: 
добиться в этот день наивыс
шей производительности тру
да и провести работу по про
паганде новой, коммунисти
ческой формы труда.

Достижению первой цели 
способствуют штабы, создан
ные на предприятиях и в ор
ганизациях. Подготовка к 
субботнику на Колпашевском 
авиапредприятии проходит, 
например, под лозунгом сто
процентного участия. Все 
деньги, заработанные в 
«красную субботу», будут 
переданы в фонд пятилетки.

Учащиеся школ, профтех
училищ будут заниматься 
благоустройством своих тер
риторий, а также городских 
улиц, скверов. В  помощь им 
будет выделена вся убо
рочная и транспортная тех
ника. Ш таб учел урок прош
лого года: сейчас взята на 
учет вся техника.

В  некоторых хозяйствах— 
в совхозе «Тогурский». Кол
пашевском леспромхозе и на 
Кетском лесозаводе— комму
нистический субботник уже 
прошел. Но 20 апреля кол
лективы выйдут на благоуст
ройство своих производст
венных территорий.

В  плане субботника — по
мощь города селу. Сейчас 
доделываются последние из 
двадцати теплиц в хозяйст
вах района. Более двадцати 
тракторов работало на вы
возке сена, сенажа из затап
ливаемых в половодье низин. 
Помогут горожане сельчанам 
также автотранспортом.

Успешно реализуется и

вторая задача, поставленная 
штабом по пропаганде идей 
Великого почина. В  школах, 
училищах проходят занятия, 
посвященные субботнику. 
Члены общества «Знание» 
выступают с лекциями перед 
рабочими аудиториями, уча
щимися. Ход подготовки к 
субботнику широко освеща
ют газета «Советский се
вер» и радио. Утро 20 апре
ля начнется митингами.

Одним словом, колпашев- 
цы сделают все, чтобы ком
мунистический субботник 
стал настоящим праздником 
свободного труда.

Н . Н И К И Ф О Р О В , 
секретарь Колпашевско- 
го горкома партии, на
чальник районного шта
ба по проведению ком
мунистического суббот

ника.
* * *

Более шестнадцати; тысяч 
рабочих, служащих, работ
ников организаций и учреж
дений Ленинского района 
выйдут 20 апреля на благо
устройство улиц, площадей, 
скверов города. Им будут по
могать двенадцать тысяч 
школьников, учителей, вос
питателей детских садов. 
Эта армия благоустроителей 
приведет в порядок газоны, 
тротуары, уберет и вывезет 
накопленный за зимние ме
сяцы мусор, проведет сани
тарную обработку зеленых 
насаждений.

Квартальные, уличные ко
митеты организовали жите
лей на наведение пооядка на 
усадьбах, улицах. Принаря
дятся фасады домов, забле
стят чистыми стеклами ок
на.

На вывозке мусора будет 
занято двести двадцать еди-

тракторы, самосвалы, грей
деры, погрузочные машины. 
Технику выставляют пред
приятия. Например, лесопе
ревалочный комбинат выде
ляет четырнадцать машин. 
Коллектив завода измери
тельной аппаратуры приве
дет в порядок улицы Войко
ва и Пролетарскую, переулок 
Дербышевский.

А . М А В Р И Н А .
г. Томск. * * *
С 12 апреля студенты ин

ститута автоматизированных 
систем управления и радио
электроники начали рабо
тать на объектах строитель
ного управления № 2 в счет 
Всесоюзного - коммунистиче
ского субботника. Каждый 
день группы по шестьдесят 
человек выезжают на сда
точный объект — девяносто- 

' квартирный дом по Иркут
скому тракту — и трудятся 
на очистных сооружениях 
объединения «Сибкабель». 
Четыреста пятьдесят человек 
уже отработали на благо
устройстве стадиона «Труд».

В  учебном корпусе и об
щежитиях вывешены планы- 
графики проведения суббот
ника, лозунги, информации 
о ходе работ на объектах. 
Партийная, комсомольская 
организации Т И А С У Р а  ши
роко используют институт
ское телевидение, рассказы
вая о конкретных задачах, 
планах «красной субботы». 
С  телевизионной передачи 
начнется и главный день — 
20 апреля. Студенты будут 
трудиться на городских объ
ектах, ремонте зданий ин
ститута.

И. Б Л А Т Т ,
секретарь комитета 

В Л К С М  Т И А С У Р а .

В С О В Е Т Е
Совет Министров С С С Р  

постановил перенести в 1974

М И Н И С Т Р О В
году выходные дни с вос
кресенья. 5 мая на пятницу

С С С Р
3 мая и с воскресенья 12 
мая на пятницу 10 мая.
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П Я Т И Л Е Т К И

Сфера обслуживание в первом
•  УСПЕШНЫЙ ПОИСК ПИЩЕВИКОВ ® КОГДА 

НЕТ ПР ЕДПРИИМЧИВОСТИ *  С Д Е Л А Т Ь  

ЛУЧШИЙ ОПЫТ ОБЩИМ ДОСТОЯНИЕМ

У С П Е Ш Н О  закончили 
первый квартал пред
приятия областного уп

равления пищевой промыш
ленности. На- 102 ;3  процен
та выполнен план реализа
ции продукции. С заданием 
января-— марта справились
все 16 предприятий. Перевы
полнены планы по произво
дительности труда, выпуску 
хлеба и хлебобулочных изде
лий, безалкогольных напит
ков, кондитерских изделий. 
По итогам января й февраля 
темпы роста производитель
ности труда опережают тем
пы роста заработной платы.

Наш корреспондент С . А н 
дреев беседует с начальни
ком управления М . Б . Короб
ковым.

Корр.: Михаил Борисович, 
за счет чего предприятия уп
равления устойчиво работа
ют на протяжении длитель
ного времени и постоянно 
наращивают темпы?

М . Б . Коробков: Здесь не
сколько условий. Это -— вне
дрение достижений науки и 
техники в производство, уве
личение производственных 
мощностей на тех же площа
дях, широко организованное 
социалистическое соревнова
ние, борьба за сокращение 
непроизводительных потерь 
рабочего времени.

Корр.: Помнится, в нача
ле прошлого года, когда в 
области начался поход под 
девизом «Рабочей минуте — 
строгий счет», наша газета 
дважды выступала с крити
кой третьего завода Томско
го хлебокомбината. И вскоре 
коллектив этого предприятия 
выступил инициатором со
ревнования за сокращение 
непроизводительных потерь 
времени. Чего добился кол
лектив?

М. Б . Коробков: Результа
ты неплохие. По сравнению 
с 1972 годом в минувшем го
ду здесь почти вдвое сокра
тилось число прогулов, отпу
сков с разрешения админист
рации, внугрисменных про
стоев. СозДан общественный 
отдел кадров — штаб укреп
ления трудовой дисциплины. 
На предприятии наряду ... с 
большой массово-политиче
ской работой провели нема
лую реконструкцию, причем 
без остановки и снижения 
выпуска продукции. Так , за
менена одна печь по выпечке 
хлеба. На той же площади 
сейчас выпускают почти в 
три раза больше продукции, 
чем раньше, а количество ра
бочих сократилось. Сейчас 
идет подготовка к замене 
второй печи. Хлебозавод пе
реведен на жидкое топливо. 
И если раньше бараночный 
цех мог сутками простаивать 
из-за отсутствия пара, то те
перь баранки выпускают бес

перебойно. В  этом цехе то
же заменяется одна из печей, 
которая в три раза произво
дительнее старой. Здесь же 
скоро начнется монтаж печи 
по выпуску сдобной соломки 
к чаю.

Если говорить о Томском 
хлебокомбинате вообще, то 
здесь взят курс не только на 
увеличение выпуска продук
ции, но и на расширение ее 
ассортимента, повышение ка
чества. Томичи в минувшем 
году получили четыре торта 
диетического хлеба, а в пер
вом квартале нынешнего го
да освоено еще шесть новых 
видов изделий, среди кото
рых кексы «Здоровье»,

пользовано имеющееся поме
щение. Осуществляются Мё- 
ры для перевода основного 
производства на электриче
ский обогрев. В  двух цехах 
ликвидировали ночную сме
ну. Выпуск продукции не 
снизился, а качество ее 
улучшилось. Поставлена за
дача — до конца пятилетки 
на тех же площадях увели
чить производственные мощ
ности в 1,6 раза. Кстати, 
Колпашевский хлебокомби
нат, как Зырянский, Карга- 
сокский, Молчановский и 
Асиновский райиищекомби- 
наты, достиг контрольных 
цифр, запланированных на 
пятилетку.

седы вы говорили о внедре
нии последних достижений 
науки и техники в производ
ство, о связях с учеными. 
Нельзя ли об этом поподроб
нее?

М. Б . Коробков: Пожалуй
ста. В  техническом перево
оружении нам оказывают 
большую помощь Всесоюз
ный научно-исследователь- 
скйй институт пищевой про
мышленности, Кемеровский 
филиал «Росгипропище- 
прома», тоМские физико-тех- 
нийеский, политехнический 
институты, институт курор
тологии, С ними заключены 
хозяйственные договоры. 
Для повышения качества

представители хлебозаводов, 
торговли, автохозяйств и 

мельзавбдбй, По опьТту ле
нинградцев заключен «до
говор тысяч» — началось 
соревнование Томского хле
бокомбината, горхлебТорга и 
автохозяйства N s  3. Этот до
говор регулярно проверяет
ся. На ряде предприятий о 
качестве продукции рабочие 
узнают гш окончании сМеиы. 
Коллектив пекарни N s  4 вне
дрил систему бездефектной 
сдачи продукции с первого 
предъявления. Входит «в 
практику составление годо
вых и перспективных ком- 
плёкснь1х планов повышения 
качества изделий. На пред-
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НАШ И  И Н ТЕРВЬЮ : НА КО Н ТРО Л Е-П ЕРЕД О ВО Й  О ПЫ Т

НА ТЕХ Ж Е
-БОЛЬШЕ ПРОДУКЦИИ

«Уфимский», горчичный 
хлеб и горчичная баранка. 
Комбинат успешно выполня
ет задание по выпуску фасо
ванной продукции. Решено 
представить на присвоение 
Знака качества шоколадный 
торт. Но прежде инженерно- 
технические работники пред
приятия изменят его рису
нок, он должен иметь наши, 
сибирские особенности.

Корр.: Борьба за укрепле
ние трудовой и технологиче
ской дисциплины, вероятно, 
шла и на других предприяти
ях управления?

М. Б . Коробков: Да. ини
циатива томичей была горя
чо поддержана в области. 
Особенно в этом отношении 
характерен пример кОлпа- 
шевских предприятий. Вот 
хлебокомбинат. Там проведе
на большая массово-полити
ческая работа. , Коллектив 
дал настоящий бой наруши
телям дисциплины. По срав
нению с соответствующим 
периодом прошлого года на 
комбинате вдвое уменьши
лось число прогульщиков, 
значительно сократилось чи
сло отпусков с разрешения 
администрации.

И в этом коллективе идет 
творческий Поиск резервов. 
В четвертом квартале минув
шего года, напрймер, появил
ся новый цех — бисквитный, 
хотя площади и не увеличи
лись. Более рационально ис-

Нельзя не отметить при 
этом инициативу, настоящий 
инженерный поиск директора 
Колпашевского хлебокомби
ната И. П. Рыжкова. Сюда 
он переведен с Колпашевско
го пивоваренного завода, где 
был главным инженером. Он 
и там вместе с директором 
завода А . И; Илешиным, ве
тераном Великой Отечест
венной войны, больше двад
цати лет отдавшим пищевой 
промышленности, провел 
большую работу по рекон
струкции предприятия. tie  
случайно при проектной 
мощности 160 тысяч дека
литров в прошлом году завод 
выпустил 217 тысяч. Нынче 
эта цифра должна составить 
235 тысяч декалитров. Заме
нено технологическое обору
дование в варочном цехе, 
увеличены емкости для вы
держки пива, внедрена авто
матическая линия розлива, 
обновлены бытовые помеще
ния. Словом, завод преобра
зился. Реконструируется и 
маринадно-квасной цех. Все 
это делается своими силами, 
без остановки производства. 
Обком профсоюза работни
ков пищевой промышленно
сти одобрил инициативу Кол
пашевского пивзавода по 
увеличению производства то
варов народного потребления 
без увеличения численности 
работающих.

Корр.: В  начале нашей бе-

хлеба, по советам ученых, 
мы вводим белковые добав
ки и ферментные улучшите-' 
Ли. На четвертом хлебозаво
де в Томске с помощью уче
ных Сибирского физико-тех
нического института внедре
ны изотопные приборы', по
зволившие сократить потери 
муки и улучшить учёт. На 
этом же предприятии с по
мощью коллективов заводов 
«Сибэлектромотор», электро
технического и других внед
рена установка по использо
ванию молочной сыворотки. 
Сейчас по этой технологии 
работают все предприятия 
Томска й Колпашева. Одно
временно с предприятиями 
Москвы и Ленинграда Том
ский хлебокомбинат перешел 
на приготовление теста с 
дрожжевым молочком, что 
заметно повышает качество 
хлеба и ускоряет производ
ственный Процесс.

Немало дают творческие 
поездки бригад по изучению 
передового опыта в другие 
города страны. Наши пред
ставители побывали в Киеве, 
Алма-Ате, Фрунзе, Вороши
ловграде и многих других 
городах. Эти поездки помог
ли не только перенять луч
ший технологический опыт. 
Мы многому научились, если 
можно так сказать, и в соци
альном плане. Например, 
при управлении создан совет 
смежников, в который вошли

приятйях широка развёрну
то социалистическое сорев
нование, они заключили до
говоры между собой. Том
ское управление соревнует
ся с омский. По итогам Ми
нувшего года тд'Мичи были 
впереди.

Корр.: Мйхайл Борисович, 
жители областного центра 
каждое лето Испытывают не
хватку прохладительных на
питков, М М .  Чём это Объяс
нить?

М. Б . Коробков: Здесь
подножку нам ставит трест 
«ТомскпромстроЙ». Восемь 
лет назад строители постави
ли забор и подъёмный кран, 
где должна сооружаться но
вая варница. Установили и 
металлическую арматуру. На 
том все дело кончилось. 
Правда, не .так давно арма
туру выбросили: она зйрйга- 
вела. И ведь что интересно: 
почти каждый год строители 
обязуются завершить рабо
ты в IV  квартале, заявляют, 
что объекты пищевой про
мышленности для них перво
степенные. Но как сопоста
вить слова и дела? Тем бо
лее что почти аналогичная 
история повторяется и на со
оружений булойно-сухарного 
цеха, который заложен еще 
в 1968 году. Вот каковы тем
пы на этом пёрвостёпённоМ 
объекте: в первом квартале 
нынешнего года здесь освои

ли на строительно-монтаж
ных работах 41 тысячу руб
лей при плайе 100 тысяч.

Корр.: И ёхцё вопрос. На 
днях в газетах опубликовано 
постановление Ц К  К П С С  
«Об инициативе коллективов 
предприятий легкой про
мышленности Белорусской 
С С Р , Литовской С С Р , Мол
давской С С Р , Ивановской,- 
Ленинградской и Ростовской 
областей по улучшению ис
пользования производствен
ных площадей и выпуску за 
счет этого дополнительной 
продукции». 1 Что планирует
ся в связи с этим сделать на 
предприятиях Томского уп
равления?

М. Б . Коробков: Управле
ние приняло на 1974 год 
встречный план, согласно ко
торому намечено выпустить 
дополнительной продукции 
на 250 тысяч рублей. Й поч
ти все это без увеличения 
производственных площадей, 
за счёт лучшего их использо
вания', прироста мощностей. 
Будем заменять Оборудова
ние, реконструировать пред
приятия, внедрять передовые 
приёмы труда, сокращать тя
желый ручной труд. Напри
мер, бестарная перевозка му
ки составит 77,5 процента, 
на райпищекомбинагах будет 
установлено 35 единиц ново
го оборудования. Намечены 
Меры по улучшению органи
зации труда, строгому со
блюдению технологии, укреп
лению дисциплины, эконо
мии материалов, расшире
ний ассортимента, увеличе
нию выпуска товаров народ
ного потребления. По сравне
нию с минувшим годом на 
тех же площадях мы увели
чим выпуск хлебобулочных 
изделий на 5,7 процента, 
кондитерских — на 4 ,4 , 'без
алкогольных напитков — на 
2 ,4 , пива — на 7,9 про
цента. Значительно возра
стет количество фасованной 
продукции. Уже начали ра
боту школы передового опы
та по изготовлению конди
терских изделий на Томском 
хлебокомбинате, по выпуску 
безалкогольных напитков — 
на Томском пивзаводе, по пе
реработке овощей и дикора
стущ их — на Кблпашёвском 
пивзаводе, Намечена боль
шая программа подготовки и 
переподготовки кадров, 
улучшения социальных и 
культурно-бытовых условий 
тружеников. Разработаны 
условия соревнования за вы
пуск высококачественной 
продукции. Пищевики обла
сти приложат все силы к то
му. чтобы выпускать продук
ции больше, с меньшими за
тратами и высокого качества, 
как это предусмотрено Ди
рективами X X IV  съезда 
К П С С .

L

На этом снимке вы вйдИте заливщицу Богашевского 
экспериментального завода художественной керамики 
М. Й. Бочарову. На этом заводе Мария Игнатьевна ра
ботает со дня основания.

Керамический цех, в котором трудится передовая ра
ботница, план первого квартала выполнил к 25 марта, а 
сама Мария Игнатьевна план минувшего месяца значи
тельно перевыполнила. Её  показатели за Март — 290 
пфбйётйов. Фото В . Чупаченко.

Ц и ф р ы  и  ф а к т ы
ф  На 749 тысяч рублей сверх плана реализовали в январе- 

марте продукции предприятия областного объединения мясной 
Промышленности. Здесь перевыполнено и задание по произ
води тел бн ости труда.

..ф  Неплохо поработали в первом квартале предприятия 
областного производственного объединения молочной про
мышленности. План реализации продукции они выполнили на 
104,8 Процента. Однако задание по производству животного 
масла в марте сорвано.

Ф  В управлении местной промышленности три предприя
тия не справились с квартальным планом реализации про
дукций. Это Крйвошеинекая фабрика спорттоваров, Лучанов- 
ский стеклозавод й мебельно-зеркальная фабрика. На ме
бельно-зеркальной фабрике темпы роста заработной платы 
опережают темпы роста производительности труда.

ф  По сравнению с сООтВётствующим периодом прошлого 
года в январе — марте в области возросло производство мебели, 
колбасных изделий, цельномолочной продукции, кондитерских 
изделий, дрожжей, безалкогольных напитков, карандашей. 
Однако не выполнено задание по выпуску изделий швейной 
фабрйкй, кожаной и валяной обуви и верхнего трикотажа.

ф  Успешно завершили план товарооборота в первом квар- 
та3Лё горпромторг (_f_484 тысячи рублей), Ленинский
райпищёторг (4-239 тысяч), универмаг (-4-225 тысяч), Колпа- 

.te ? ? 8 тысяч), орс НГДУ имени 50-летия СССР ( +  229 
тысяч рублей). Однако неудовлетворительно работал торг 
«Гастроном». Он недодал к плану товарооборота в январе- 
марте 772 тысячи рублей! Крайне плохо работали также 
«Томсклесурс» и орс кефтёгеологии. В итоге по области к 
квартальному плану товарооборота недодано 206 тысяч руб
лей.

ПРИГЛАШАЕМ ОБЪЯСНИТЬСЯ

ПО СЦЕНАРИЮ ТРЕХЛЕТНЕЙ ДАВНОСТИ
Обл'бытуяравление план квартала выполнило на 100 5 

процента. Но за этой цифрой кроются резкие контрасты 
Наряду с производственными объединениями и райбыт- 
комбинатами.^ обеспечившими перевыполнение кварталь
ных заданий «Томскодеждой», горбыткомбинатом
Молчановским, Кривошеинскйм К БО  и другими __  семь
предприятий не справились с программой. Называем от
стающих: Банкирский, Зырянский, Колпашевский Моря- 
■котскии, Первомайский, Шегарский райбыткомбинаты и 
ооласт-ная дирекция по ремонту радиотелевизионной аппа- 
ратуры.

Редакция берет под контроль отстающих. Сегодня она 
предлагает объясниться начальнику областной дирекции 
по ремонту радиотелевизионной аппаратуры.

Неудачно начал год кол
лектив Областной дирекции 
по ремонту радиотелевизион
ной аппаратуры. Мартовский, 
план й квартальное задание 
выполнены : только на 95 
процентов; В  чеМ причина 
отставания? Начальник ди
рекции В . В . Безруких пояс
нил:

— Главная причина — 
отсутствие опытных кадров. 
Около семидесяти процентов 
коллектива — молодежь. У  
многих не чувствуется интё- 
рёса к профессии бытовика. 
А  ведь в нашем деле это 
главное.

Есть претензии к ГИ Т У  
N s  6, которое готовит для 
нас радиомехаников. По-мо
ему, здесь Допускают боль
шие просчеты при наборе. У  
выпускнйков-восьмиклассни- 

ков есть резон идти сюда: 
проучившись лишний — по 
сравнению со Школой — год, 
они вместе со средним обра
зованием приобреТаЮт-совре- 
менную специальность. Учи
лище принимает всех под
ряд, без проверки на интерес 
к профессии. В  процессе 
учебы педколлектив явно Не
достаточно раскрывает вос
питанникам особенности ра
боты в сфере обслуживания. 
Поэтому в первый год поло

вина выпускников училища 
уходит от нас. Правда, ска
зываются и другие причины: 
нехватка жилья, трудности с 
транспортом.

Нельзя сказать, что мы 
стоим в стороне От Подготов
ки кадров. Недавно безвоз
мездно передали училищу 
радиодеталей на пятнадцать 
тысяч рублей, измеритель
ную аппаратуру. Помогаем 
транспортом.

У  нас также острая не
хватка ийжёнерно-тезшйчё- 
ских работников. Даем заяв
ки в отраслевые вузы, но по
ка безрезультатно.

— Неопытность работни
ков, разумеется, сказывает
ся. А  всегда ли им находится 
дело?

— Не всегда: заказов в го
роде Не хватает. Телевизоры, 
радиоприемники делаются 
надежнее и Все реже нужда
ются в ремонте. Сейчас мы 
осваиваем абонементное об
служивание телеприемников.

— Василий Васильевич, а 
этот вопрос подсказан чита
тельской почтой. Речь идет о 
новых видах услуг. Читатели 
просят ответить: где почи
нить электронные часы? Ча
совые мастерские не при
нимают: нет специалистов по 
радиоэлектронике. У  вас-то 
они есть...

— Да, необходимость Ос
воения новых видов услуг 
очевидна: бытовых электрон
ных приборов становится все 
больше. Надо ремонтировать 
часы, но мы не готовы к это
му: нет нугкйбй аппаратуры.

—- И последний вопрос: 
сельский радиосервис. Как 
он развивается?

— Несколько лучше — 
планы перевыполняются. Но 
почивать на лаврах рановато. 
Плохо обслуживаются отда
лённые сёла и посёлки, низ
ко качество ремонта. Причи
ны тё же: низкая квалифи
кация, неопытность многих 
работников наших районных 
филиалов.

Несмотря на ерьТё в пер
вом квартале, мы думаем 
справиться с годовым зада
нием.

Наше интервью закончи
лось. Что можно сказать по 
поводу причин, названных 
В . В . Безруких главными? 
Мы не согласны с начальни
ком й  определении виновни
ков. Он винит педколлектив . 
училища в том, что ой пло
хо работает с новым набо
ром, не прививает Интереса, 
любви к профессии. Но в 
этом есть вина и коллектива 
дирекции. Он вместе с пед
коллективом должен зани
маться воспитанием своей 
смены. Трудно переоценить 
значение рабочего воспита
ния. Есть  опробованные эф
фективные формы: шефство 
бригад над группами, встре
чи с Лучшими людьми. Необ
ходимо познакомить учащих
ся с перспективами развития 
сферы сервиса. Одним сло
вом, надо проявлять настоя
щую заботу о подрастающей 
смене. Ш д а Т ь ,  кдгда При

едут в Томск специалисты— 
выпускники вузов, — дело 
долгое. Надо учить хозсти- 
пендиатов, тогда не придется 
рассчитывать на милость ко
миссии по распределению 
выпускников.

Хочется дать коллективу 
и такой совет. Следует энер
гичнее внедрять новую фор
му — абонементное обслу
живание, пропагандировать 
ё ё  всеми возможными путя
ми. Разовых объявлений в 
прессе и по телевидению яв
но недостаточно. Давно пора 
идти в рабочие коллективы, 
таМ агитировать за новый ме
тод — ведь уже год ето вне
дряют безуспешно. А  кто 
Должен доставать аппарату
ру для ремонта электронных 
часов, как не руководители 
дирекции? Ведь есть посло
вица: «Под лежачий камень 
вода не Течет».

Отставание областной ра- 
диодирекции стало уже хро
ническим. Не выполнены 
планы Прошлого и позапрош
лого годов. Оптимизм тов. 
Безруких в отношении зада
ния тёИущеТй года, думает
ся, не оправдай. Ведь й в ми
нувшем году начальник так
же уверял В грЯдуИдем успе
хе. ОДНИМ слОвоМ; события 
нынче разворачиваются по 
прошлогоднему Сценарию.

Вот уже второй год обла
стная дирекция •— в центре 
внимания облбытуправления. 
Здесь одна комиссия сменяет 
другую. А  положение не ме
няется. Начальник областно
го управления бытового об
служивания С. В . Рудницкий 
в беседе С нами сказал, что 
Славную причину всех бед он 
видит в нераспорядительно
сти, неделдвйтости руководи
телей дирекций.

В . М О К Р У Ш И Н .

Л . С . Уретина работает вязальщицей Колпашевского 
комбината бытового обслуживания второй десяток лет. 
Лидия Семеновна неоднократно награждалась почетными 
грамотами, поощрялась благодарностями. Ежемесячная 
выработка Л . С . Уретиной 108— 110 процентов, ее изде
лия высокого качества. Фото И. Волкова.

СОРЕВНОВАНИЕ
Нынешняя пятилетка для

нас, швейников, поистине ста
ла пятилеткой соревнования. 
Восьмой год я работаю в
ателье, а не припомню, чтобы 
соревнованием так Много за
нимались, как в последние два 
года.

At началось с Простого: бри
гадиры стали вести учёт сдан
ным- заказам. В конце дня 
считаем; выполнили задание 
или нет. Если нет, нажимаем в 
следующие дни. Отставать ни
как нельзя: каждое утро «мол
ния» называет лидеров и от
стающих. В последних, понят
но, никому ходить не интерес
но.

Соревнование — это не 
только борьба за количество. 
Раз в неделю, как закон, у нас 
проводится «день качества». 
Комиссия из закройщиков и 
швей — самых лучших масте
ров — проверяет изделия 
прямо на складе. И здесь идет 
соперничество за то, у кого бу
дет меньше замечаний. Ну, а 
если заказчик вовсе отказы
вается от заказа, бригада ли
шается премиальных и права 
на призовое место по итогам 
месяца.

Оперативные итоги показы
вают: лидеры меняются. Но 
закономерность обнаруживае1-- 
ся четко. Чаще всего в 
верхней половине списка 
стоят бригады В. Г. Ага
фоновой, Л. Н. Колотовой. 
Именно они оказались победи
телями в феврале и в марте.

Нынче все наши бригады вы
полняют плановые задания. А 
ведь еще два года назад бы
ли отстающие коллективы. В 
частности, были трудности у 
бригады И. И. Танэкиной. Со
ревнование сплотило коллек
тив.

Наша бригада соревнуется с 
бригадой. Л. Н. Колотовой. По
ка,, мы несколько уступаем со
перникам. Причины очевидны: 
там коллектив более опытный, 
они дольше нас работают вме
сте. Среди нас же почти поло
вина — недавние выпускницы 
профтехучилища и учебного 
комбината. Но мы не соби
раемся сдаваться. Молодежь 
перенимает у старших секре
ты мастерстве, не уступает в 
усердии.

Вот уже два года, как ста
билизировался состав. А рань
ше текучесть была такой, что 
коллектив ателье обновлялся 
почти полностью года за два.

Стабилизации бригад, йх 
сплочению во многом помогло 
опять же соревнование. Но 
мы думаем о том, как еще 
более повысить его роль. По
делюсь некоторыми соображе
ниями на этот счет.

Подведены итоги месяца, 
победителям вручены вымпе
лы и грамоты. А вот анализ 
успеха одних и отставания дру
гих, подтягивание отстающих 
до уровня передовиков у нас 
пока, к сожалению, проводятся 
слабо. А ведь итоги работы 
бригад дают повод для разду
мий. Почему, к примеру, 
бригада В. Г. Агафоновой вы
полнила месячный план на 120 
процентов, а другая только- 
только справилась с заданием? 
Обобщить лучшие приемы тру
да, сделать их общим достоя
нием — в этом тоже цель тру
дового соперничества.

Наше ателье соревнуется с 
ателье «Березка». Соперники 
были у нас, знакомились с ор
ганизацией соревнования. Хотя 
мы и идем впереди, но это не 
значит, что нам нечему по
учиться. Это ателье —  инициа
тор соревнования за высшие 
выработку и качество изделий. 
В отличие от нас, у «Березки» 
всегда избыток заказа. Дружат 
они и с промышленными 
предприятиями.

Об этом следует поговорить 
особо. Еще в письме рабочих 
манометрового завода «Слово 
к тем, кто нас обслуживает», 
опубликованном в прошлом 
году в газете «Красное зна
мя», говорилось о необходи
мости создания комплексных 
приемных пунктов на пред
приятиях. Думается, эта мера, 
а также соответствующая 
разъяснительная работа помог
ли бы нам несколько укротить 
сезонную стихию.

Соревнование — дело жи
вое, творческое. Развивать его 
— значит совершенствовать 
обслуживание населения.

Г. ЧУРАКОВА,
мастер ателье «Людмила», 

член КПСС.
г, Томск.

За словом — дело
Коллективы производственного объединения «Томскодеж- 

да» и горбыткомбината заключили договор на соревнование. 
Сегодня мы подводим итоги работы соревнующихся пред
приятий в первом нвартале.

Коллектив горбыткомбината 
делом откликнулся на призыв 
партии — добиться выполне
ния и перевыполнения пла
новых заданий четвертого, оп
ределяющего года пятилетки. 
Квартальное задание по быто
вым услугам перекрыто на 1,3 
процента. Дополнительно насе
лению оказано услуг на пять с 
половиной тысяч рублей. Рост 
к соответствующему периоду 
прошлого года составил десять 
процентов.

В соревновании между под
разделениями комбината луч
ших результатов добились фо
тографии №№ 1, 11,12, салон 
«Улыбка». В лидерах — парик
махерские №№ 10, 23, 34, 40, 
45. Отлично поработал коллек
тив косметического кабинета.

Перевыполнение плана пер
вого квартала — весомая заяв
ка на перевыполнение заданий 
определяющего года пятилет
ки.

О. ЧЕПКАСОВА,
председатель месткома 

горбыткомбината.
Коллектив объединений

«Томскодёжда» успешно спра
вился с мартовским и квар- 
тальным планом. Программа 
квартала перекрыта в среднем 
более чем на пять процентов. 
Стремительно растут объемы 
кооперированных поставок.

■ Успех объединения обеспе
чен прежде всего ударным 
трудом коллективов ателье 
«Северянка», «Мечта», «Люд
мила», «Березка», обоих до
мов быта. В числе лучших сле
дует назвать пошивочные 
бригады М. Г. Калачёвой и 
Н. А. Федотовой, закройщиков 
Н. ф. Горелову и А. С. Белозе
рову иэ ателье «Березка». Пе
ревыполняют месячные зада
ния, добиваются хорошего ка
чества бригады Е. П. Поповой 
из ателье № 15, А. С. Подско- 
чиной из ателье № 14.

Однако итоги работы объе
динения могли быть лучше, 
если бы не было отстающих. 
Коллектив ателье «Новинка» 
не выполнил месячного плана. 
Ссылки руководителей на не
хватку людей не могут быть 
оправданием для затянувшего
ся отставаний. Действительные 
причины очевидны: недоста
ток инициативы, деловитости 
у руководителей, просчеты в 
о рган и заци И соре вно в ания.
Наша задана — подтянуть ot- 
стающИХ до уровня передови
ков. Выполнение и перевыпол
нение плановых заданий долж
но стать законом Для каждого 
коллектива.

И. ПРИВАЛИХИН, 
директор производствен
ного объединения «Томск- 

одежда».
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Ж изнь и судьба диктуют 
подчас очень жесткие усло
вия. Просто удивляешься: 
как же человеку хватает сил 
выстоять под тяжестью невз
год. Семья Слюсаревых была 
огромной — двадцать чело
век. В  живых остались три 
сестры. Разум и сердце ни
как не хотят мириться с Та
кой горестной арифметикой. 
В  1938 году не стало отца. 
Мать Анны Слюсаревой 
не вынесла такого потря
сения — умерла в том же 
году. Четыре брата погибли 
на войне. Остальные братья 
и сестры умерли от болезней 
и голода.

Ж йли Слюсаревы под К ур
ском. Там проходил девятый 
вал войны, все сметая на 
своем . пути. Помнит Айна: 
ходила она со своей сестрой 
Марией собирать землянику 
в разбомбленный лес. От по
роховой гари ягоды походили 
цветом и формой на отлитые 
ружейные пули. Маша была 
постарше. Она ушла в пар
тизанский отряд.

В  лаптях, заготовленных 
впрок сестрой, Аня бегала 
на птичник, зарабатывая Пер
вый хлеб. Биография нача
лась. Ее пеИатали колеса бе
гущ их поездов в Старом Ос
коле — Анна устроилась 
стрелочницей. Уже не воен
ные эшелоны, а мирные поез
да неслись в заманчивые зе
леные и голубые дали. Де-.

бригадир на этой стене, бу
дет ли красив ее почерк. 
«Каллиграфия» оказалась 
отличной — Анна .заняла 
первое место среди бригади- 
ров-соперниц. Отстояла честь 
бригады, где все называют 
ее ласково — Аннушка.

В  Стрежевом ее жизнь на
чалась невесело: Сгорел дом 
и все нажитое имущество. 
Сумела Анна спасти лишь 

ковер. С Мужем в последнее 
время творйлось что-то не
ладное. Стал часто выпи
вать, устраивать ссоры. Дав
но его терзал вопрос уй
ти Или Не уйти от семьи. Со
брался уходить. Отпадал 
вопрос о разделе имущества 
—  все сгорело. Муж запу
скал пальцы в густой ворс 
ковра, как в тигровую ш ку
ру, и что-то нашептывал про 
себя. Однажды, не вытерпев, 

сказал жене: «Давай делить 
ковер». Анна посмотрела на 
него с презрением и спокой
но ответила: «Дели. Мне с 
детьми три части. Огполосо- 
вывай себе четвертушку и 
лети на этом ковре-самолете 
хоть на все четыре сторо
ны». Улетел.

Анна— трудолюбивая жен
щина. Имущество — дело 
наживное. Получила новую 
квартиру. Приобрела необхо
димые вещи. Одежду справи
ла себе и детям. Телевизор 
купила. Но есть у Анны са
мая ценная вещь. Ее не при-

Светлана, может быть, оттого 
бунтовала, что никто ни ра
зу не поговорил с цею по ду
шам. Как она прожила свой 
восемнадцать лет? Сколько 
ей встретилось злых и доб
рых людей? Двухлетнюю, 
мать отдала ее в дом малют
ки. С шести лет попала в 
Средне-Васюганский детский 
доМ. После семилетки — 
Каргасокскоё профессиональ
но-техническое училище.

— ИЗ учйлища йа стройку 
приехало несколько человек, 
—  рассказывала Света. — 
Никто не остался, кроме ме

ня, разъехались.
Вот тут бы доказать, что 

она оказалась самой стойкой, 
что детдомовская выучка по
шла ей на пользу. Но Свет
лана стала пить, курйть. 
Оказалась на учете в мили
ции. Вот такой И застала 
Светлану Слюсарева. Анне 
говорили в бригаде: «Зачем
нужна нам девчонка? Лиш
ний хомут на шею. Отказы
вайся, А нна ...» . Бригадир 
впервые пошла наперекор 
всем.

— Нас считают передовой 
бригадой. Не в одном же 
рубле суть жизни. Я  не хочу 
говорить вам громких слов о 
моральном кодексе, читать 
нотации. Оттолкнем мы дев
чонку — поплывет она без- 
весельяой лодочкой, не зна-. 
ющей причала. Пусть таким 
причалом станет для нее на-

ТРУДНАЯ — 
ДЕВЧОНКА

вушка стояла с флажком, 
провожая взглядом много
оконные экспрессы, составы. 
Именно здесь, на маленькой 
станции, Аня перевела свою 
стрелку жизни — по грохо
чущей магистрали страны с 
кОмсоМольской .путевкой в 
чемодане поехала на удар
ную стройку в Омск. Для 
йности все семафоры откры
ты. На стройке получила 
специальность крановщицы; 
подавала на рабочую пло
щадку бадьи с раствором, 
поддоны с кирпичами. Выра
стали новые дома. Искрясь и 
переливаясь, плавилось в ок- 
нах солнце. Крановщице все 
еще казалось, что это горят 
Окна летящих экспрессов. В 
Сердце опять поселилось ра
достное предчувствие скорой 
дороги. Куда теперь переве
сти стрелку? Поехала стро
ить город Стрежевой.

Тянулись первые лежнев-' 
ки по дорогам. Со стороны, 
напоминая расправленные 
солдатские пилотки, рставали 
на берегу Пасола палд^гки 
первых студенческих строи
тельных отрядов. Каждый 
брус, каждый кирпич был до
ставлен сюда далекйми 
кружными путями. Здесь всё 
привозное. Свои, доморощен
ные, непокупные — болота да 
песчаные намывы по стари
цам.

Выла быль, а не сказка. 
Поэтому город рос не по ча
сам, а по дням, неделям, го
дам. От брусчатых двух
этажных до пятиэтажных ка
менных домов — срок не
малый. Анна Слюсарева с 
полным правом может ска
зать: мой город. Никто не 
упрекнет ее в сентименталь
ности, если она прибавит еще 
слово — родной.

Давно возглавляет она 
бригаду штукатуров-отделоч- 
йнкоз треста «Томскнефте- 
строй». Однажды в тресте 
проводили конкурс на луч
шего ш тукатура. Анне выпа
ла отделка кухни. Не торо
пясь, наносила она раствор 
на стену, разлинованную 
дранкой. Стена походила на 
большой тетрадный лист в 
косую линейку. Строгое жю
ри ждало, что же напишет

обретешь в магазине — 
большая доброта. Не озлоб
ление копилось в душе за 
все тяжелые прожитые годы 
•— накапливалась постепен
но вера в светлое, хорошее. 
И очень обостренно чувству
ет она чужую беду. Чье-то 
людское горе задевает все
гда и ее, вселяет, желание 
немедленно вмешаться, по
мочь.

Предложили однажды бри
гадиру: «Не возмешь ли ты , 
Аня, в свою бригаду детдо
мовскую девчонку? Она на 
Рязанщине ткачихой работа
ла. Ш тукатура надо из нее 
сделать, раз на стройку при
ехала. Согласна принять На
таш у под свое крылышко?». 
Как же было не согласить
ся ... Вспомнила свое безра
достное детство.

Наташа Байтемитрова рас
сказала бригадиру, что в 
Стрежевом живут ее сестры 
— Валя, Нина и Таня. Что 
две из них, как и сама На
таша, воспитывались в дет
ском доме. Мать умерла ра
но. ОтиЦ погиб в автомо
бильной катастрофе.

Пока не было в общежи
тии места, Анна предложи
ла Наташе пожить у нее. Де
вушке не исполнилось еще И 
восемнадцати — Она могла 
вполне сойти за старшую 
дочь. Слюсарева так и назы
вала свою ученицу — доч
кой. Наташа оказалась 
смышленой — быстро осво
ила штукатурное и малярное 
дело. «Пока ты молодая — 
тебе надо учиться»; Такой 
совет дала умудренная 
жизнью женщина. И Наташа 
послушалась бригадира. По
шла в вечернюю школу, по
лучила аттестат зрелости.

Узнав, что Анна Слюсаре
ва не только отличный брига
дир, но и толковый воспита
тель молодежи, к ней посла
ли еЩе одну детдомовскую 
девчонку. Орешек был по
крепче грецкого. Другие бри
гадиры от этой девчонки от
казывались. Слишком горда 
и своенравна была Светлана. 
(Я  решил изменить в очерке 
ее Имя — В . К .) .  С  труд
ным характером еще можно 
было мириться — не хотели 
рабочие терпеть ее лени.

ша бригада. Все. Берем эту 
трудную Свету к себе.

Новенькая ходила грязной, 
неопрятной. На руках — 
цыпки.

— Вот что, — сказала ей 
Анна, если ты  сегодня не 
сходишь в баню, на рабо
те нагрею воды и вымою те
бя при всей бригаде.

Непросто было н вырвать 
ее из цепких рук дружкой. 
Анна добилась: Наташе й
Свете дали комнату в обще
житии. С ними стала шить 
Тан я— саМая младшая из се
стер БайтеМитровых. Так  по
селились в одной комнате 
три воспитанницы, три Дет
домовки. Наташа и Таня, 
очень рассудительные и дис
циплинированные девушки, 
помогали воспитывать Свет
ку. Придут к ней парни с ви
ном— сестры за стол не са
дятся, всем своим видом по
казывают, что присутствие 
ребят в комнате нежелатель
но. Затем Светлана получа
ет разъяснительный урок. '

Часто наведывались к дев
чатам Анна. Ей тоже прихо
дилось прогонять выпивОх. 
Стыдила она Их: вы бы вме
сто вина лучше конфет дев
чатам принесли или книгу 
интересную.

Бунт в душе Светы совсем 
не прошёл. Отказывалась 
слушаться бригадира. Дадут 
ей задание на работе —  убе
жит на берег Пасола, бросает* 
в воду камешки. Или соберет 
вокруг себя целую стаю лаек 
и ходит с ними по улице. 
Притворялась больной, полу
чала в поликлинике справки, 
Искусственно нагнав давле
ние, напившись густого чая. 
И ласковым, и строгим сло
вом воспитывали в бригаде 
девчонку. Однажды не вы
держала Светлана — накри
чала на бригадира. Надоела, 
Мол, твоя опека; сама взрос
лая — знаю, что делать. 
Одумалась потом и просила 
прощение. Анна видела, как 
наливалось краской ее лицо,
И думала: значит, не все 
еще . потеряно, значит, есть 
совесть в человеке...

В  середине рабочей неде
ли пришел в их бригаду кор
респондент газеты. Спраши
вал, каким образом уда

лось сплотить такой друж
ный коллектив, добиться вы
соких показателей. Просил 
назвать самых работящих. 
Анна ответила — у нас все 
одинаковые, все отлично 
трудятся. Запишите хотя бы. 
Светлану.

Та опешила. Стояла в сто
ронке и опасалась, что брига
дирша сейчас ее выдаст. Рас
скажет о грубом разговоре, о 
побегах с рабочего места. Но, 
к ее удивлению, Анна ни
чего не добавила. Девушка 
поняла: выдан большой
аванс. В  нее верит бригадир, 
верит коллектив, а она черт- 
fe  что творит. Что ж, 
аванс надо честно отрабо
тать. И сразу стала спорить
ся работа. Человека словно 
подменили. Заработки пошли 
хорошие. Анна советовала 
разумно тратить деньги. Са
ма ходила со Светой в мага
зин, помогала выбирать ве
щи. Девушка приоделась. 
Стала следить за собой. 
ДавныМ-дайно исчезли цыпки 
с рук. Появился маникюр.

Анна запретила ей гулять 
с ребятами после танцев до 
утра. Выдавала «увольни
тельную» только до часу но
чи...

Я  застал Светлану в обще
житии уже в том мечтатель
но-радостном состоянии, ког
да были позади главные бу
ри и штормы. Ведь прошло 
тфи года, как она работает в 
бригаде. Наплакалась с ней 
Айна. Иногда были минуты, 
когда Хотелось Шлепнуть эту 
дйкарку по затылку й отпу
стить на все четыре стороны. 
Но вспоминала свои слова о 
безвесёльной лодке н прого
няла тяжелые мысли. Раз 
взяла под свое крылышко — 
грей, находи теплые слова. 
Искала. И однажды удалось 
ей испытать великую ра
дость. В  один Из празднич
ных дней Светка, переодев
шись в рабочую, одежду, по
шла в недостроенный дом и 

полдня ш тукатурила стены. 
Никто не проейл её об этом. 
Хотела сделать приятное 
бригадиру, хотела довести до 
койца работу, которую из-за 
нехватки времени не успела 
завершить бригада. Светлане 
помогала Наташа. ГОДругй 
хотели скрыть от бригадира 
свой поступок — не удалось. 
Анна заметила их, когда дев
чата возвращались с добро
вольной праздничной вахты .

Чисто, уютно в я х  комна
те. Светка мечтает:

■—  Э х, завести бы мне со
баку... большую — с телен
ка...

— Тебе самая пора мужа 
завести, —- смеясь, отвечает 
ей Наташа, заложив палец в 
пухлую книгу.

Света дает понять: заму
жество — вообще дело не
плохое, но это не проблема 
для нее. Человек найдется.
В  подтверждение своих слов 
пропела Частушку — «Как 
на той стороне ломала я ,смо- j 
родину. Чернобровенький 
парнишка сманивал на роди
ну». Потом созналась, что 
частуш ку сочинила сама.

Света рассказывает Мне, 
как любила в детском доме 
Лазить по кедрам. Даже пры
гала с дерева на дерево, вы
брав поиадежнеё ' сучий. 
Здесь, в Стрежевом, облази
ла Многие кехфы. Любит жи
вотных. Знает «в лицо» всех 
лаек в городке. Завести со
баку ей действительно хо
чется. Давнишняя мечта. 
Держать пока негде. Вот ес
ли квартиру получит...

Когда я ехал вместе с 
бригадой штукатуров на ав
тобусе, Светланка во всей . 
ленте оторванных билетов 
искала счастливый. Нашла. 
По примете надо съесть сча
стливый билетик. Она поло
жила «свое счастье» в рот и 
стала жевать. Кто-то из дев
чонок поморщился. Света 
выплюнула. Анна улыбну
лась; Скоро поймет ее 
Светка, что счастье берут не 
так. Берут рабочими руками. 
Человек делами и поступка
ми возводит свой счастливый 
замок. Возводит и живёт в 
этом замке.

Достраивай, Светлана, и 
ты свое счастье...

В . К О Л Ы Х А Л О В .

рбшр*. СОВЕТ БЕЗОПАСНОСТИ ООН

КОМИТЕТ
ВОЗОБНОВИЛ
Р А Б О Т У

Ж Е Н Е В А , 16 апреля. 
(Т А С С ). Здесь возобновил 
Таббту Комитет по разоруже
нию. В  центре внимания ны
нешней сессии' находятся 
вопросы запрещения Химиче
ского оружия и прекращения 
ядерных испытании.

С изложением позиции 
Советского Союза выступил 

представитель С С С Р  А . А . 
Рощий.

Генеральный секретарь 
ООН К . Вальдхайм направил 
участникам сессии послание, 
в  котором выразил надежду, 
что Комитет по разоруже
нию успешно справится с ре
шением задач, возложенных 
на него Генеральной Ассам
блеей ООН.

Н ЬЮ -Й О РК , 16 апреля. 
(Т А С С ) . Здесь состоялось 
вчера вечером заседание Со
вета Безопасности ООН, 
срочно созванное по просьбе 
правительства Ливана для 
рассмотрения вопроса о но
вых актах агрессии Израиля, 
совершившего вооруженные 
нападения на ливанскую 
территорию;

Выступивший первым 
представитель Ливана сооб

щил о результатах бандит
ского нападения израильской 
военщины и призвал "'Совет 
незамедлительно принять ме
ры, заставив агрессора ува
жать решения ООН.

Министр иностранных дел 
^Згипта И. Фахми подчерк
нул ; что вторжение израиль
ских войск на территорию 
Ливана совпало по времени 
с новой эскалацией агрес
сии против Сирии.

Вооруженное нападение 
Израиля на Ливан осудили 
также представители Си
рии, Кувейта и Саудовской 
Аравии.

Израильский делегат пы
тался оправдать разбойни
чий акт несостоятельными 
ссылками на «необходимость 
принятия мер в целях само
обороны».

Следующее заседание Со
вета Безопасности состоится 
16 апреля.

Преступные акты агрессора
Н Ы О -И О РК , 17 апреля, 

(Т А С С ). Наблюдатели ООН 
на Ближнем Востоке сообща
ют о продолжающихся воору
женных провокациях' Израи
ля против соседних арабских 
государств. Вслед за налета
ми израильских вооружен
ных сил на- ряд ливанских 
деревень 12 апреля, говорит
ся в донесениях, Тель-Авив 
усилил обстрел, территорий 
этой страны. В  частности, 
13 и 14 апреля обстрелу из 
минометов и артиллерий
ских орудий подвергались 
районы, прилегающие к ли
ванским населенным пунк
там Мареахин, А льхййм , 
Накура. Резко увеличилось

число нарушений воздушного 
пространства Ливана.

Крайне напряженной ос
тается обстановка в сирий
ско-израильском секторе. В  
период с 12 по 14 апреля, 
указывается в донесениях, 
Израиль Подверг сирийские 
позиций ожесточенному об
стрелу с применением мино
метов, артиллерии и танков, 
а также бомбардировкам с 
воздуха.

Постоянный представитель 
Сирии при ООН X . аль-Ки- 
лани в письме на имя гене
рального секретаря ООН со
общил, что 13 апреля Из
раиль подверг сирийский на
селенный пункт Саса артил

лерийскому обстрелу, во вре
мя которого 5 человек полу
чили серьёзные ранения. 
Этот инцидент,, говорится в 
письме, представлял собой 
преступный акт, совершен
ный против гражданских 
объектов и мирного населе
ния. 14 апреля, указывает 
далее X . алв-Кйланц, после 
продолжительного обстрела 
и бомбардировки сирийских 
позиций на горе Хермон Из
раиль высадил на ней воен
ный десант. ООН должна 
принять все меры к тому, 
чтобы заставить агрессора 
немедленно освободить за
хваченные позиции .й прекра
тить провокационные вылаз
ки, подчеркивается в письме.

«ВЕЛИКИЙ ПОДВИГ ПАРТИИ И НАРОДА»
Издательство политиче

ской литературы выпустило 
в свет книгу «Великий под
виг партии и народа». В  ней 
дредставленЫ материалы 
торжественного заседания в 
Алма-Ате, посвящеИного 
20-легию освоения целинных 
и залежных земель.

Книга открывается слова
ми Генерального секретаря 
Ц К К П С С  товарища Л . И. 
Брежнева из речи, с которой 
он выступил на торжествах в 
Алма-Ате. «У  нас есть хоро
шая традиция, — сказал 
Л . И. Брежнев, — рассмат

ривать каждый юбилей как 
повод для того, чтобы, оце
нив сделанное, поразмыслить 
над задачами, которые пред
стоит решать. И вполне по
нятно, что двадцатая годов
щина целины — это хоро
ший повод, для серьезного 
разговора о состоянии и пер
спективах всего сельского 
хозяйства». В своей речи Ге
неральный секретарь - ЦК 
К П С С  глубоко и всесторонне 
раскрыл значение подъема 
целины, определил главные 
направления аграрной поли
тики партии на современном 
этапе.

В  книгу включены также 
• официальный отчет о торже

ствах, речи участников тор
жественного заседания в А л
ма-Ате, приветствия Ц К 
К П С С . Президиума Верхов
ного Совета С С С Р  и Совета 
Министров С С С Р , Централь
ных Комитетов компартий, 
Президиумов Верховных Со
ветов, Советов Министров со
юзных и автономных рес
публик, а также обкомов и 
горкомов К П С С , облисполко
мов, массовых организаций 
трудящихся, воинов Совет
ской Армии и пионеров в

адрес всех участников битвы 
за целину.

Книга поможет читателям 
вновь представить этапы ге
роической борьбы за хлеб, 
увидеть динамическую кар
тину преодоления трудно
стей, оценить все величие:
подвигов целинников, лучше 
Ионять вопросы аграрной по
литики К П С С  — важной со
ставной части политического 
курса партии, направленного 
на построение коммунисти
ческого общества.

(Т А С С ).

В  марте телятница Ла- 
ринской фермы совхоза 
«Александровский» В . Я . 
Камчатина добилась привеса 
от телят своей группы по 
960 граммов в сутки. Это на

160 граммов больше, чем в 
январе, и на 120 больше, 
чем в феврале. Валентина 
Яковлевна отдает много вре
мени своим питомцам. Теля
та вовремя накормлены и на

поены, в клетках всегда су
хая подстилка. Такой уход 
способствует хорошему ро
сту животных.

Н А  С Н И М К Е : В . Камча
тина.

Фото Н. Лесникова.
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ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ;

((Забытые
В  конце ноября Минувше

го года в нашей газете был 
опубликован Материал под 
таким названием. В  нем го
ворилось о том, что руково
дители педагогического ин
ститута, учетно-кредитного 
техникума и объединения 
«Снежийка» предали забве
нию санитарные пятницы.

Оперативно откликнулись 
на выступление в педагоги
ческом институте. Вузовские 
руководители прислали в ре
дакцию ответ, в котором на
зывали конкретных виновни
ков и исчерпывающие меро
приятия. Что же изменилось 
в результате? Почти ничего. 
Тротуары возле главного 
корпуса пединститута ' подо 
льдом, на газонах ворохи не
тронутого' снега, мусор. То 
же самое — вокруг общежи
тий. Проректор " по АЗСЧ 
М. К . Иванов «объясняет»: 

Трудно нам, нас сильно 
зимой заносит снегом. За 
очистку территории воКгем- 
ся, как отремонтируем трак
тор.

В  том; что это не более 
чеМ отговорки, убеждает 
пример их соседей — мано
метрового завода. Их тро

туары в порядке, на газонах 
уже зазеленела первая трав
ка.

Неприглядно на площадке 
учетно-кредитного технику
ма. Между ответом в редак
цию, который подписан ди
ректором техникума И. Му
равлевым, и действительным 
положением дел —  дистан
ция огромного размера. 
Снег, правда, с помощью 
солнца сошел, но тротуары 
покрылись жиденькой грязе
вой кашицей. Бордюры почти 
не просматриваются. Заме
ститель директора технику
ма по хозчасти Д. С . Федо- 

. ров уверяет:
— Поступило распоряже

ние директора: от наведения 
порядка на территории пока 
воздержаться — не до этого. 
Прибывает комиссия из Мо
сквы.

В ответе редакции, подии- • 
санном директором объеди
нения «Снежинка» Л . А . 
Едёевым, говорится букваль
но следующее: «Выступле
ние газеты обсуждено среди 
руководителей пунктов, фаб
рик хиМчИетки. Принято ре
шение обратить самое серь

езное внимание на вопросы 
санитарии».

Не будем останавливаться 
на неконкретном стиле отве
та. Посмотрим, как надо по
нимать «самое серьезное 
внимание».

Итак, приемный пункт 
химчистки, Киевская 101. 
Под. ногами возле входа все 
те же мусор и батарея отоп
ления, о которых говорилось 
в ноябрьском Материале. 
Приемщица М. Ф . Григорье
ва говорит, что она обраща
лась к директору объедине
ния с просьбой дать тран
спорт для вывозки мусора, 
Елеев пообещал, а воз и 
ньгне там.

Фабрика химчистки № 2 
— одно^из крупнейших пред
приятий объединения, но и 
здесь те же следы забвения 
санитарной культуры ; и 
здесь никаких признаков са
нитарных пятниц.

Думается, Советский и 
Кировские райисполкомы за
ставят любителей поговорить 
перейти к делу. Интересы 
города требуют этого.

Й . Б Ы Ч И Х И Н , 
сотрудник Кировского 

Р О В Д .

Д О Б Р А Я  Т Р А Д И Ц И Я
Добраф традиция сложи

лась в коллективе Ж К О  ав
торемонтного завода: каж
дую пятницу заниматься бла
гоустройством поселка Каш- 
так. Зимой чистили тротуа
ры и дороги, а в последнюю 
пятницу долбили лед, убйра-

Благоприятные 
возможности для 
сотрудничества

ЛОНДОН, 16 апреля. 
(Т А С С ) . «Развитие сотрудни

чества между Соединенными 
Ш татами и Советским Сою
зом, другими странами Во
сточной Европы имеет огром
ное значение для разрядки 
напряженности в мире, улуч
шения взаимопонимания 
между народами», — заявил 
министр торговли С Ш А  
Ф . Дент, выступая сегодня 
здесь на пресс-конференции. 
Он находится в Лондоне про
ездом после посещения Мо
сквы в связи с открытием 
выставки «Станки СШ А-74». 
В  Москве Ф . Дент был при
нят Генеральным секретарем 
Ц К  К П С С  Л . И. Брежне
вым.

Имеются благоприятные 
возможности для плодотвор
ного развития деловых свя
зей между С Ш А  и социали
стическими странами Евро- 
пы, подчеркнул Ф . Дент. В  
интересах всех наций мы 
должны как можно быстрее 
использовать преимущества, 
которые дают миру "эти свя
зи.

Министр торговли С Ш А  
отметил пользу сотрудниче
ства с Советским Союзом.

ли мусор. Наш пример ока
зался заразительным: к нам 
подключились работники 
27-го почтового отделения и 
хлебного магазина № 18. 
Нашими руками поселок все 
больше приобретает ухожен
ный вид.

Последние санитарные 
пятницы проводятся под зна
ком подготовки к коммуни
стическому субботнику. Ра
бочие понимают важность 
этого дела: в своем городе 
мы должны заботиться о по
рядке сами.

Ю . О П А РО В ,
инженер Ж К О  авторе

монтного завода.

ПСИХОЗ ПЕНТАГОНОВСКИХ 
Г Е Н Е Р А Л О В

В А Ш И Н ГТ О Н , 16 апреля. 
(Т А С С ). Некоторые пентаго
новские генералы нагнетают 
в С Ш А  атмосферу военного 
психоза, используя для этого 
избитый миф о «советской 
угрозе»,-

Как сообщил член палаты 
представителей Л . Эспин (де
мократ; от штата Вискон
син), министерство обороны 
С Ш А  сейчас в срочном по
рядке приступило к разра
ботке так называемого «пла
на действий в чрезвычайных 
обстоятельствах». ЭтоР план 
предусматривает массовую 
эвакуацию гражданского, на

селения в случае «угрозы 
ядерного нападения со сторо
ны Советского Союза». По 
словам Эспина, Пентагон вы
делил 400 объектов на тер
ритории С Ш А , которые име
ют «наибольшую вероят
ность» подвергнуться «ядер- 
ному удару».

Конгрессмен резко осудил 
этот провокационный проект 
пентагоновских генералов, 
назвав его «чрезвычайно 
опасной затеей», имеющей 
целью внушить американ
цам мысль о возможности 
ядерной войны.

СОКРАЩЕНИЕ ПРОИЗВОДСТВА
Н ЬЮ -Й О РК , 16 апреля. 

(Т А С С ) . В  Соединенных 
Ш татах четвертый месяц 
подряд продолжается сокра
щение промышленного про
изводства. В  марте, по дан
ным федеральной резервной 
системы, снизилось произ
водство стали и продукции 
друёих отраслей тяжёлой 
промышленности. Особенно 
же заметным было сокраще
ние производства потреби

тельских товаров и, в част
ности; одежды.

Одновременно продол
жается'падение спроса на 
потребительские товары. По 
оценке газеты «Ныо-Ибрк 
тайме»; за первый квартал 
этого года объем розничной 
торговли снизился на 8 про
центов. Причина этого, ука
зывает газета, в падении 
уровня реальной заработной 
платы на 6 процентов из-за 
роста цен, инфляции и на
логов.

Х Р О Н И К А
ПАРТИЙНОЙ
Ж И З Н И
КАРГАСОКСКОГО

Р А Й О Н А

ПОЛЕЗНЫЙ СЕМИНАР
Партийный комитет Карга- 

сокского леспромхоза провел 
семинар секретарей, замести
телей секретарей цеховых 
парторганизаций и партгрупор
гов укрупненных бригад. Об 
итогах работы леспромхоза в 
первом квартале, о задачах 
коллектива, о перспективном . 
и текущем планировании пар
тийной работы, о ведении 
партийных документов, о за
дачах партийных организаций 
в предвыборной кампании 
участникам семинара расска
зали директор леспромхоза 
С. Т. Доренский, секретарь 
парткома А. А. Щедрин, заве
дующий отделом пропаганды 
и агитации райкома партии 
К. В. Тасканое, заведующая 
общим отделом райкома И. Н. 
Типсина. Участники семинаре 
обменялись опытом работы.

ПАРТИЙНЫЕ ГРУППЫ—
В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Бюро райкома партии рас
смотрело вопрос «О работе 
партийного бюро совхоза 
«Каргасокский» по руководст
ву партийными группам^». В 
совхозе создано три партий
ных группы. Они действуют на 
животноводческих фермах. 
Однако партбюро руководит 
их работой неудовлетвори
тельно. Партгруппы оказывают 
недостаточное влияние на де
ла коллектива. Бюро райкома 
КПСС указало на это секрета- . 
рю партбюро совхоза М. Д. 
Афанаскину и обязало партий
ное бюро совхоза в ближай
шее время организовать уче
бу партгрупоргов, помочь им 
наладить работу среди комму
нистов, постоянно заслушивать 
их на своих заседаниях и пар
тийных собраниях.

ОБМЕН
ПАРТДОКУМЕНТОВ
ЗАВЕРШЕН

Партийная организация Ва- 
сюганского леспромхоза пол-‘ 
ностью завершила о.бмен пар
тийных документов. На днях 
новые билеты получили ком
мунисты Нюрольского, Тевриз- 
ского и Новоюгинского лесо
заготовительных пунктов. За 
время обмена партдокументов 
повысилась активность комму
нистов, заметнее стало влия
ние партийной организации на 
производственные дела пред
приятия, стали регулярно про
ходить партийные собрания, 
на которых решаются самые 
важные проблемы. Большин
ство членов организации име
ют партийные поручения.

В НОМЕНКЛАТУРУ 
РАЙКОМА КПСС

Учитывая . исключительно 
важную роль, которую играет 
ныне бригадир укрупненной 
бригады, бюро Каргасокскогб 
райкома КПСС взяло эту долж
ность в свою номенклатуру,- 
Часть бригадиров, начавших 
работать дазнО, бы#а утверж
дена в этой должности еще в 
минувшем , году. В первом 
квартале нынешнего года об
разовалось еще несколько ук
рупненных бригад на лесоза
готовительных предприятиях. 
Большинство из бригадиров 
зарекомендовало себя умелы
ми организаторами.

ПбсЯе подведения итогов за 
первый квартал бюро райко
ма партии утвердило в долж
ности бригадиров укрупнен
ных бригад еще шёбть чело
век. Среди них П. Д. Луста, 
И. Н. Пономарев, Ю. М. Тот- 
оглы, С. А. Фадеев из Басю- 
ганского леспромхоза, а так
же А. П. Сальков и Р. П. 
Шнайдер из сплэвконторы, И 
хотя сплавщики скоро уходят 
на сплав, решено сохранить 
эти бригады для лесозаготовок 
осенью, после навигаций. А 
бригады из Васюганского лес
промхоза будут трудиться 
весной и летом в вахтовых по
селках, Все они перевыполни
ли не только планы и задания, 
но и социалистические обяза
тельства первого квартала.

Бригадиры заверили бюро 
райкома партии, что они ус
пешно будут трудиться и ле
том.

£•
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У НЕФТЕРАЗВЕДЧНКОВ 
В А С Ю Г А Н Ь Я
Директивами XXIV съезда КПСС предусматривается дове

сти добычу нефти в Западной Сибири в 1975 году до 120 — 
125 миллионов тонн в год. Значительным вклад в решение 
этой задачи вносят геологи Томской области. За последние 
годы обширные районы области покрылись лесом буровых 
вышек нефтеразведчиков и промысловиков. Перед томскими 
нефтяниками поставлена задача: довести добычу нефти к 
концу текущей пятилетки до 30 — 33 миллионов тонн.

Высоких результатов по приросту запасов и бурению глубо
ких поисково-разведочных скважин добилась Васюганская 
нефтеразведочная экспедиция. С 1965 года нефтеразведчики 
открыли Средне-Васюганское, Средне-Нюрольское, Шингин- 
ское, Фестивальное, Мирное и Западно-Останинское нефтя
ные месторождения.

Лучших показателей в экспедиции добилась буровая брига
да кавалера орденов Ленина и Трудового Красного Знамени 
мастера Мирзагита Музагитовича Нурлыгаянова. В этом году 
в ответ на Обращение Центрального Комитета КПСС к партии, 
к советскому народу бригада включилась во Всесоюзное со
циалистическое соревнование и приняла на себя встречный, 
повышенный план-обязательство: пробурить за год 21 тыся
чу погонных метров скважин. Бригада М. Нурлыгаянова яв
ляется инициатором областного социалистического соревно
вания за наивысшую выработку на проходке глубоких сква
жин.

Коммунистами бригады четко и слаженно организована ра
бота всех вахт, на высокий уровень поставлена дисциплина 
труда и техника безопасности, здесь тщательно берегут обо
рудование, экономно расходуют горючее и материалы. Отсюда 
и высокая производительность труда в бригаде.

По итогам работы за минувший год коллектив бригады 
стал победителем в социалистическом соревновании. Ему 
вручено переходящее Красное знамя Министерства геологии 
Российской Федерации и первая денежная премия.

Отлично трудятся нурлыгаяновцы и в первом квартале 
этого года. За три первых месяца четвертого года яя™.ле™ и 
бригада прошла 4.118 метров проходки при плане 3.600. Это 
114 процентов квартального задания и самый высокий по
казатель среди буровых бригад управления. Выше, чем у дру
гих, у нурлыгаяновцев и другой показатель — коммерческая 
скорость бурения. Она составила 1.420 метров на станок в ме
сяц, несмотря на то, что средняя глубина скважин, на кото
рых работала бригада, — 3.074 метра — значительно больше 
средней по управлению. Превышает средний показатель и 
производительное время бригады — 83 процента.

Все это дает* основание говорить, что высокое обязатель
ство, взятое бригадой на четвертый год пятилетки, будет вы
полнено.

* * ★
НА СНИМКАХ: М. М. Нурлыгаянов; справа вверху (слева на

право) — помощник бурильщика В. ~Н. Захаров, бурильщик 
В. А. Чоботов, буровой мастер М. М. Нурлыгаянов, помощник 
бурильщика, верховой С. А. Цапков; в центре — новая буро
вая К» 437 на Останинской площади; по традиции бригада- 
победительница устанавливает на самой верхней отметке бу
ровой вышки красный флаг. д кузярин

Фото автора.

Ч

ДНЕВНИК ИСКУССТВ

Б А Х , ГЕНД ЕЛЬ, ФОМИН. в я

Концерты симфонического 
оркестра филармонии под 
названием «Вечера старин
ной музыки» привлекли вни
мание томичей. В  программу 
вошли сочинения И.-С. Баха. 
Г .-Ф . Генделя и Е . И. Фоми
на.

Бах был представлен 
Бранденбургским концертом 
№ 4, сольные партии в кото
ром исполняли В . Сайченко, 
А . Сафонов (флейты) и
С. Зеленкин (скрипка). Пер
вая часть концерта прозву
чала, правда, несколько мо
нотонно, но вторая и третья 
части, несомненно, удались 
исполнителям.

Вокальная музыка Ген
деля не столь часто зву
чит в концертах. А  вот по 
богатству мелодии и гармо
ническому совершенству она 
стоит в ряду шедевров ми
ровой классики. В этом слу
шатели убедились на приме
ре арии «Дигнаре» и арии 
Лльмирены из оперы «Ри 
нальдо», которые исполняла 
солистка филармонии На
талья Гаврилова. В  ее ис
полнении присутствовали не 
только безупречная вокали
зация, но и образность.

Кончерто гроссо (соч. 6) 
Генделя также оставил са
мые благоприятные впечат
ления. Уверенно провели 
свои сольные партии скрипа
чи С. Зеленкин и Вл . Милю
тин, виолончелист М. Пого- 
даев.

Особый интерес вызвало 
первое исполнение в Томске 
произведения русского ком
позитора X V I I I  века Евстиг- 

музыкальной

трагедии «Орфей». Исполь
зовав очень популярный в 
искусстве сюжет древнегре
ческого мифа, Е . Фомин су
мел создать'яркое и ориги
нальное произведение. Он 
написал его для оркестра, 
мужского хора и чтецов — 
исполнителей ролей Орфея и 
Эвридики.

Симфонический оркестр 
прекрасно оправился с пар
титурой Е . Фомина, изоби
лующей и тонкими нюанса
ми, и ответственными соло.

Хору в музыке трагедии 
отведена важная роль. Нель
зя сказать, чтобы мужская 
группа академической народ
ной капеллы университета 
вполне справилась со своими 
задачами (были ошибки и 
недостатки в дикции), но ва
жен сам факт привлечения 
певцов капеллы в концерты 
филармонии. Собственно, та
кая тенденция существует 
уже давно, но, к сожалению, 
она не становится традицией. 
Отдельные эпизодические 
вкрапления хора в симфони
ческие программы всегда с 
энтузиазмом встречаются 
слушателями. Если к тому 
же учесть огромное значе-. 
ние для творческого роста и 
исполнительского мастерст
ва хористов сам факт вы
ступлений капеллы Т Г У  с
оркестром, станет ясной
безусловная польза такого
содружества.

Роли Орфея и Эвридики 
исполняли артисты драмте- 
атра Николай Поляков и Та
тьяна Печорина. Текст
Я . Княжнина, поэта X V I I I  
века, довольно труден для

современных чтецов. Т . Пе
чорина и Н . Поляков - суме
ли преодолеть этот барьер и 
создать запоминающиеся ху
дожественные образы.

Во втором симфоническом 
концерте принял участие 
лауреат международных 
конкурсов Владимир Край
нев. Известный пианист с 
большим успехом исполнил 
Первый концерт для форте
пьяно с оркестром П. И. 
Чайковского.

Несколько слов хочется 
сказать о дирижере Борисе 
Бабенко. Мы отмечали успе
хи оркестра на прошедших 
концертах •— в них заслуга 
дирижера. В . Бабенко обла
дает хорошим чувством сти
ля. Дирижер прекрасно -чув
ствует солистов и владеет 
сложным искусством акком
панемента. Под его руковод
ством коллектив упорно и 
планомерно работает над но
выми или незаслуженно за- . 
бытыми сочинениями.

С удовлетворением отме
тив это, стоит задать воп
рос: почему в работе филар
монии утвердилась странная 
практика — давать сложные, 
трудоемкие программы, на 
которые затрачиваются уси
лия многих десятков, испол
нителей, только один раз? 
Так было, например, с одно
актной оперой Н. А . Рим
ского-Корсакова «Моцарт и 
Сальери». Вот и музыка 
Е . Фомина прозвучала толь
ко в одном концерте. Про
грамму старинной музыки 
следовало бы сделать досто
янием более широкого круга 
слушателей.

Н. А Л Е К С Е Е В А .нея Фомина
■ ■ ^ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ в я я я я я я я в я я я я в н ш е в в я в и я я а я !

погодя
Сегодня по области ожи

дается переменная облач
ность, слабые осадки, по 
южным районам без осад
ков, ветер юго-западный,
7 — 12 метров в секунду, 
температура днем — 11 — 16, 
по северным районам — 
2 — 7 градусов тепла..

В  Томске переменная об
лачность, без осадков, ветер 
юго-западный, 7 — 12 метров 
в секунду, температура днем
— 14— 16 градусов тепла.

19— 20 апреля облачная с
прояснениями погода, места
ми осадки, ветер юго-запад
ный, 5 — 10 метров в секун
ду, температура ночью 0 — 5 
градусов тепла, днем — 
14 — 19 градусов тепла. Во 
второй половине срока — 
10 — 15 градусов тепла, по 
северным районам ночью — 
1— 6 градусов мороза, днем
— 5 — 10 градусов тепла.

И Я

18 апреля — «Старый новый 
год».

19 апреля — «Миссис Пай
пер ведет следствие».

Начало спектаклей — в 19 
час. 30 мин.

Г у 7 [  ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
\Ш  и С П О Р Т А
ХОККЕЙ. Турнир сильнейших 

профсоюзных хоккейных
команд высшей лиги. 18.00 —
«Спартак» — «Крылья Сове
тов». 21.00 — Парад закрытия, 
награждение победителей тур
нира.

Ш К 1/1 Н О
С Е ГО Д Н Я  

В  К И Н О Т Е А Т Р А Х : 
имени М. ГО Р Ь К О ГО

«Калина красная» — 8-35,
10-30, 12-25. 14-20, 16-15. 18-10, 
20-05, 22. «Калина красная» — 
8-55. 10-50. 12-45, 14-40, 16-35,
18-30, 20-25. 22-20. Зал кинохро
ники ■— «Саппоро-72». Кино
репортаж. «Чемпионат мира и 
Европы по хоккею. Прага-72», 
«Унраинская песня во Фран
ции* — 9, 10-05. 11-10. 12-15,
13-20, 14-25. 15-30. 16-35, 17-40, 
20-55, 22. «Мир тебе, планета 
Земля» — 18-45. 19-50.

« О К Т Я Б Р Ь »
«Калина нрасная» — 8-30,

12-10, 14-10, 16-10, 18-10, 20-10,
22-10. «Калина красная» — 9. 
11, 13,: 15, 17. 19, 21. Для детей,
— «Одинокий волк» — 10-30.

имени И. Ч Е Р Н Ы Х
«Калина красная» — 8-35.

10-30, 12-25. 14-20. 16-15, 18-10, 
20-05, 22. «Любовь и слезы» — 
8-40, 12-20, 16, 18-10, 20. 21-50. 
Для детей — «Дети капитана 
Гранта» — 10-30. 14-10.

«П И О Н ЕР»
«Принц Баяя» — 9, 10-40,

12-20, 14, 18-50. «Война и мир» 
(вторая и третья серии) — 
15-40., «О тех, кого помню и
люблю» — 20-30.

Д В О Р Е Ц  К У Л Ь Т У Р Ы  
П О Д Ш И П Н И КО ВО ГО  

ЗА В О Д А
«И тогда я сказал — нет...»

— 15. 17, 19, 21.
« С И Б И Р Я К »

«Человек на посту» — 11, 
12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20, 21. 
Для детей — «Чиполлино» — 
8-20.

ДОМ К У Л Ь Т У Р Ы  
Э Н Е Р Г Е Т И К О В  

«У  подножия Акрополя» — 
17-20. «Мое последнее танго»
— 19, 21.

ДОМ К У Л Ь Т У Р Ы  
пос. Н О В Ы Й

«Любовь и слезы» — 19, 21.
ДОМ О Ф И Ц ЕР О В

«Железная маска» (две се
рии) — 18, 21.

К Л У Б
Ж Е Л ЕЗ Н О Д О Р О Ж Н И К О В

«Возле этих окон» — 15, 17,
19, 21.

ЧЕТВЕРГ, 18 апреля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

МОСКВА
14.00. , Программа передач. 

14.05. Для школьников. «Ко
стер». 14.35. Новости. 14.45. Му
зыкальная программа «По 
письмам зрителей». 15.10. Ле
нинский университет миллио-

, нов. «Международная деятель
ность КПСС. — воплощение в 
жизнь ленинских принципов 
внешней политики». Ведет пе
редачу член-корреспондент АН 
СССР В. Г. Солодовников.

С 15.40 до 17.15 — перерыв. 
17.15. Спортивная программа.

ТОМСК
18.00. Пятилетка. Год 4-й.

«Соревнуются предприятия
стройиндустрии». 18.25. Ма
ленький концерт.

МОСКВА
18.30. «Танцевальный зал».

19.00. Телевизионный докумен
тальный фильм «Челюскинская 
эпопея». 20.00. Телевизионный 
художественный фильм. «Анис
кин и Фантомас». 1-я серия.

ТОМСК
21.15. Новости.

МОСКВА
21.25. «Молодые голоса». 

Всесоюзный телевизионный 
конкурс молодых исполните
лей. Передача из Горького. 
22.40. Документальный фильм.
23.00. «Время». Информацион
ная программа. 23.30. Чемпио
нат мира по хоккею. (Сборная 
СССР — сборная ЧССР. 3-й пе
риод. Передача из Финляндии. 
00.15. Эстрадный концерт. 
01.30 — 03.45. Чемпионат мира 
по хоккею. Сборная Швеции— 
сборная Финляндии. Передача 
из Финляндии.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

17.55. Турнир сильнейших 
профсоюзных хоккейных
команд страны. «Крылья Сове
тов» (М) — «Спартак» (М).
Трансляция из Томского Двор
ца зрелищ и спорта. В пере
рывах — новая кинохроника н 
объявления. 20.30. Научно- 
популярные фильмы «Грузчи
ки не требуются». «Творцы 
новых молекул». 20.50—22.10. 
И. С. Тургенев. «Месяц в де
ревне». Фильм-спектакль
Центрального _ телевидения. 
2-я серия.

РАД И О
ЧЕТВЕРГ, 18 апреля

7.34. Обзор последних изве
стий. 7.40. «Люби* свой город». 
7.45. Музыкальный антракт. 
7.50. Реклама и объявления.
9.00. По страницам газет «Кра
сное знамя» и «Молодой лени
нец». 9.10. «Встречный план — 
забота каждого». Репортаж с 
манометрового завода. 9.25. 
Поют солисты Большого театра 
СССР Т. Синявская и В. Валай- 
тис. 9.45. «За технический про
гресс». «Создание запасов 
хлыстов у трасс зимних до
рог». 19.00. Последние изве
стия. 19.11. Радиовечер для ле
созаготовителей. «За стропой 
обязательства». Колпашевский 
ЛПХ. Наша рабочая гвардия. 
Деревообработчики. Перед вы
ездом в вахтовые поселки.

Лечебно-трудовому профи
лакторию требуются на ра

боту: врачи, инспектор снаб
жения, инженер по труду и 
зарплате, нормировщики, ин
женер-технолог по обмотке 
статоров и литья под давле
нием, старший мастер по 
обмотке статоров, сменный 
мастер литья под давлением, 
начальник участка лесопиле
ния, деревообработки, изде
лий ширпотреба, инженер- 
технолог по деревообработ
ке,* старший товаровед, агент 
снабжения.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Левина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству, или ул. На
химова, 104, телефоны 
№ №  4-73-31, 4-70-33,
4-74-31.

20— 21 апреля — в концертном зале (обллекторий) 
С И М Ф О Н И Ч ЕС К И Е  К О Н Ц Е Р Т Ы  
/21 апреля — по абонементу № 1)

«ТВО Я  С О В Р Е М Е Н Н И Ц А  — М У З Ы К А »
В программе:
Бизе— Щедрин. Кармен-еюита.
Барбер. Адажио.
Прокофьев. Второй концерт для скрипки с оркестром. 

• Гершвин. Американец в, Париже.
Дирижер — народный артист Р С Ф С Р  Виктор Д У Б 

Р О В С К И Й . „
Солист — народный артист Р С Ф С Р  Валерии К Л И 

М ОВ.
Начало — в 20 часов. Билеты продаются.

В Ы И Г Р Ы Ш Н Ы Е  В К Л А Д Ы  В  С Б Е Р Е Г А Т Е Л Ь Н Ы Е  
К А С С Ы

О Ф И Ц И А Л Ь Н А Я  Т А Б Л И Ц А
тиража выигрышей, состоявшегося 5 апреля 1974 года 

в гор. Краснокамске Пермской области.
Выигрыши выпали на следующие номера счетов по вы

игрышным вкладам во всех сберегательных кассах 
Р С Ф С Р .

Размер вы- Размер вы-
No-No игрыша в °/„ игрыша в %

к средней счетов к средней
сумме вкла- сумме вкла-

да Да

А- 26 25 А-557 50
А- 47 200 А-591 25
А-107 25 А-610 25
А-127 25 А-659 25
А-173 25 А-719 25
А-213 100 А-737 25
А-274 ,, 100 А-766 25
А-281 25 А-819 50
А-352 25 А-874 25
А-362 25 А-885 25
А-422 25 А-927 25
А-475 25 А-991 25
А-514 25

В  сберегательных кассах, где число счетов более 1000,
выиграли во всех последующих тысячах те же номера
счетов, что и в первой тысяче, т . е. счета за №№ A-lU2t),
А-2026, А-3026, А -1047, А-2047 и т. д.

На чемпионате мира по хоккею
Х Е Л Ь С И Н К И , 16 апреля. 

(Корр. ТАС 'С ). Сборная Че
хословакии нанесла пораже
ние на чемпионате мира по 
хоккею команде Г Д Р  — 9:2 
(3 :0 , 3 :1 , 3 :1 ). Шайбы в во

рота спортсменов ГД Р  за
бросили: Сухи (две). Марга
нец (две), Глинка (две), Не- 
домански, Ш тястны  и Эбер- 
ман. Ответные голы забили 
Браун и Пруса.

С С С Р —П О Л Ь Ш А  —17:0
Х Е Л Ь С И Н К И , 17 апреля. 

(Т А С С ). Поздно' вечером 16 
апреля хоккеисты сборной 
С С С Р  выиграли на чемпио
нате мира у польской коман
ды с самым крупным пока 
на турнире в столице Фин-

ФИНААЬНЫЙ
В О С Ь М О Г О

Сезон большого хоккея в 
нашей стране завершится 
восьмого мая — в этот день 
в Москве состоится финаль
ный матч розыгрыша Кубка 
С С С Р .

28 апреля пройдут матчи 
1/8 финала.

ляндии счетом — 17:0 (6 :0 , 
7 :0 , 4 :0 ).

Шайбы забросили: Ани
син, Капустин и Лебедев — 
по три, Гусев, Мальцев, Ми
хайлов — по две, Якушев и 

. Шадрин •— по одной.

МАТЧ- 
М А Я
2 мая . состоятся чет

вертьфинальные. игры, пято
го — полуфинальные. 26 
апреля в Ленинграде — от
ветная переходная игра меж
ду С К А  (Ленинград) и сверд
ловским «Автомобилистом».

(Корр. Т А С С ).

Перед финишем турнира

Т Е М А Т И Ч Е С К И Й  П О К А З  КИ Н О Ф И Л ЬМ О В

« Заветам Ленина верны »

23' апреля 1974 года в Москве открывается X V I I  съезд 
Всесоюзного Ленинского Коммунистического Союза Мо
лодежи.

В честь этого события с 22 по 28 апреля проводится 
Всесоюзная неделя кинофильмов о комсомоле и молодежи 
под девизом «Заветам Ленина верны».

В  Томске и области в дни недели будут демонстриро
ваться художественные киноленты: «О тех, кого помню и 
люблю», «Докер», «Великие голодранцы», « У  озера», 
«Начальник Чукотки», «Минута молчания», «Красная 
площадь», и многие другие, а также хроникально-доку
ментальные фильмы: «Парни из Одессы», «Соревнование 
— и труд, и праздник», «Там, где закалялась сталь», 
«За все в ответе», «Зов земли», «Утренняя 'смена» и 
другие.

Эти киноленты рассказывают о подвигах комсомольцев 
в борьбе за установление Советской власти, в годы Вели
кой Отечественной войны и о трудовых буднях наших 
современников, свято выполняющих заветы В . И. Ленина.

Облкинопрокат.

Для пуска второй очереди 
завода крупнопанельного до
мостроения приглашаются на 
работу мужчины и женщины: 
бетонщики-кассетчики, арма
турщики, крановщики мосто
вых кранов, мотористы, 
разнорабочие, отделочники; 
мужчины: слесари-сантехни
ки и грузчики.

Здесь же требуются на
чальник отдела труда и зар
платы, начальник транспорт
но-сырьевого цеха, главный 
бухгалтер.

Одинокие обеспечиваются 
общежитием, семейные рабо
чие ведущих профессий — 
квартирами в течение двух 
лет.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, городское 
бюро по трудоустройству и 
информации населения, или 
пр. Фрунзе, 238, отдел кад

ров.

ВН И М А Н И Ю  
Р У К О В О Д И Т Е Л Е Й  
П Р Е Д П Р И Я Т И И , 
О Р ГА Н И З А Ц И И  

И У Ч Р Е Ж Д Е Н И И !
Управление «Томекенаб» 

уведомляет, что на складах 
5 и 6 базы № 1 (ул. 

Водяная. 88) и на складе 
№ 14 магазина № 2 (ул. 
Войкова, 6) с 3 мая прово
дится инвентаризация.

Отпуск товарно-матери
альных ценностей с 26 апре
ля по 1 июня производиться 
не будет.

Муж, дети и внуки изве
щают о смерти дорогой и 
любимой жены, матери и 
бабушки »

вольновои 
Анны Ивановны, 

последовавшей 17 апреля.
Вынос тела— 19 апреля, в 

3 часа дня из квартиры по
койной (г. Томск, ул. Пуш
кина. 48-а, кв. 17).

День шестой
Турнир близится к концу. 

Очередной день — две инте
ресные игры.

«Спартак» — «Трактор». 
Два поражения — от «Тор-, 
педо» и «Химика» — заста
вили любителей хоккея за
сомневаться: сможет ли
«Спартак», приезда которого 
они так ждали, одержать хо
тя бы одну победу над 
командой, равной себе по 
силам? В  этом поединке 
столкнулись задор и опыт. 
Спортсмены «Трактора» ста
рались, они рвались к воро
там москвичей, 1 пытались 
расстреливать их с разных 
дистанций. Спартаковцы же 
действовали спокойно, мето
дично и неторопливо, взры
ваясь в заключительной ста
дии атаки. Два периода 
трудно было сказать, кто же 
выйдет победителем. На за
ключительную двадцатими
нутку команды вышли при 
счете 4 :4 . У  «Спартака», 
приехавшего неполным со
ставом, с, ледяной площадки 
почти не уходили самые на
дежные: В . Старшинов,
В . Гуреев, А . Лобанов, 
В . Шалимов, В . Пачкалин. 
Минута отдыха — и снова 
на лед. Неторопливый розы
грыш шайбы — и взрыз. 
Опыт и мастерство взяли 
свое, Пачкалин и Лобанов 
забросили две шайбы. В  ре
зультате — победа «Спар
така» со счетом 6 :4 .

Необычен результат ве
чернего матча — между 
чемпионом страны «Крылья 
Советов» и горьковским 
«Торпедо». Впервые на тур

нире был зарегистрирован 
ничейный результат — 5:5.

Поначалу казалось, что 
торпедовцы подавят москви
чей широким размахом иг
ры, четким розыгрышем 
шайбы, точными бросками 
по воротам. А . Мишин с 
подачи В . Смагина, В . Ома- 
гин с подачи А . Мишина за
жигают красный сигнал за * 
воротами чемпиона страны. 
Даже оставшись вчетвером, 
горьковчане продолжают 
атаковать и добиваются ус
пеха (Ю . Федоров). Лишь в 
самом конце первого перио
да москвичам удалось оты
грать одну шайбу, которую 
с подачи Е . Кухаржа забро
сил И. Лапин.

Во втором и третьем пе
риодах «Крылья Советов» 
прибавили в скорости. В  их 
действиях еще много хаоса, 
спортсмены предпочитают 
пробиваться к воротам в оди
ночку. Защитники «Торпедо» 
и вратарь А . Котомкин од
ну за одной разбивают все 
их атаки. Но сказался чем
пионский характер «Крылы 
шек». Спортсмены дрались 
за каждую шайбу и, как го
ворят, не мытьем так ка
таньем проталкивали, вбива- , 
ли, забрасывали ее в ворота. 
Оба следующих периода мо
сквичи выиграли с одинако
вым счетом— 2:1 и спасли 
так неудачно начавшуюся 
для них игру.

Итак, Перед двумя послед
ними днями возглавляет тур
нир воскресенский «Химик».
У  него восемь очков. За ним 
идет «Торпедо», у  которого 
после четырех игр пять оч
ков, столько же, сколько у 
«Крыльев Советов», но луч
шая разность заброшенных 
и пропущенных шайб.

Сегодня заключительный 
день турнира. Встречаются 
команды «Спартак» — 
«Крылья Советов».

В . Д М И Т Р И ЕВ .
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